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Сотни делегатов собрала 
XVIII областная профсо
юзная конференция. Говоря 
одним словом, это пра
вофланговые огромной ра
боты, развернувшейся после 
XXVII съезда КПСС. Среди 
них известные мастера неф
тедобычи, высоких урожаев 
и надо№, новаторы лесной 
отрасли, ученые, работники 
просвещения. Бее они — 
профсоюзные активисты, 
многие .входят в выборные 
профсоюзные органы.

НА СНИМКЕ: делегаты
XVHI областной профсоюзной 
конференции — таблетиров- 
щица Томского химфармза- 
вода И. А. Захматова, фор
мовщик ТЭМЗа Б. Б. Коше
лев, продавец Советского 
райпищеторга Л. М. Исмако- 
ва, шофер совхоза «Чулым
ский» Тегульдетского района 
В. В. Архипкин, бригадир- 
механик Новотегульдетского 
ЛПХ в. П. Шестаков, меха
низатор совхоза «Кривоше- 
инский» Кривошеинского 
района А, И. Соидарь.

Фото Е. Лисицына.

ки. Комплекс В. М. 
BjtaAHMHpoBa каращива- 
•ёт перебрасываемы|е| 
объемы, отлаживает кон
вейер вывозки. Значи
тельную часть древеси
ны поставляем по про
грессивной технолюгии, 
дейотвующей согласно 
программе «Ускорение-90»,

СТАНЕТ НАДЕЖНЫМ 
КОНВЕЙЕР

Лесозаготовители АсиновскОго ЛПХ поддержива
ют инициативу белоярцев, каргасокцев и парабель
цев по развертыванию соревнования за достижение 
повышенных рубежей в 1 квартале и всем зимнем 
периоде 1987 года.

Традиционными в
зимнкмо йтраду стано
вятся у нас «дни лесо
заготовителя». За иаж(- 
дым колшективом, ра
ботающим на лесной 
дешяне или снежной 
трассе, закреплен веду
щий специалист пред
приятия. Он решает, ес
ли потребуется, опера
тивные вопросы, нес1ет 
персональную ответст
венность за то, с какой 
результативностью тру
дятся бригада, комплекс.

Практика назначения 
специалиста-шефа пол
ностью оправдала себя. 
Но не только о восста
новлении ее велась речь 
на заседании парткома, 
где обсуждались комп
лексные меры по вьтол- 
нению обязательств на 
первый квартал буду
щего года. Намечались 
на том заседании так
же создание партгрупп 
в рабочих коллективах, 
отладка многосменного 
режима работы, внед
ренного, в частности, в 
передовом лесозаготови
тельном комплексе
С. М. Ващенко. Разго
вор был обстоятельным. 
Бедь рубежи нынешней 
зимы выше, чем преды
дущей: в январе — мар
те предстоит вывезти 
138 тысяч кубометров 
древесины (55 процентов 
годового плана), а к 
1 мая — 160 тысяч (со
ответственно — 64 про
цента).

На январский график 
-тран,спортники вьУйд^ 
к 25 декабря. По 1.500 
кубометров будем еже
суточно доставлять на 
нижние склады и пере
грузочные пункты,

В AcrajoBCKOM ЛПХ — 
два транспортных цеха. 
На главном направлении 
«бой» за рубежи пове
дут водители-лесовозчи-

— на двор потребителя 
(Асиновский ЛПК). По- 
могЕпот здесь и привле
ченные водители. Ска
жем, в прошлом году
при задании 10 тысяч
кубометров шоферы 
Асиновского АТП вы
везли 11 тысяч...

Чтобы транспортники 
сработЕши эффективко!, 
укрепляем дорожную 
службу. Дорожники, про
бивающие снежные
трассы к летним лесосе
кам (в запас уложено 
здесь 52 тысячи куоо-
метров — на 5 тысяч 
больше прошлогоднего), 
входят в состав комплек
са, их оплата ориентиро
вана на конечный ре
зультат.

Не сбрасываем со сче
та УЖД. Вывозка по 
стальной колее поставле
на круглосуточно, совер
шенствуем скол#>злщий 
график. На прирельсо
вый нижний склад в 
Каракозове будет выве
зено в первом квартале 
30 тысяч кубометров.

Двойнз«о Ответствен
ность взял коллектив, 
наметивший высокие ру
бежи. Достичь их озна
чает не только гарЕЕНти- 
ровать нЕщежный задел 
для вьшолнения годового 
плана, но и приблизить
ся к другой цели. До
стойным трудовым по
дарком решили встре
тить асивовцы 70-летие 
Великого Октября. К 
знаме1Ют|сльной годов
щине намерены справить
ся с планами двух лет 
пятилетки по трелевке и 
производству круглых 
лесоматериалов. 495 ты
сяч кубометров должно 
быть заготовлено и ЗО 
тысяч кубометров про
изведено отборных сор
тиментов.

А. КОНКИН,
директор Асиновско

го леспромхоза.

ШКОЛЬКО СЛОВ О ГЛАВНОМ
Делегалы межсоюзной конференции профсоюзов 

представляют всех трудящихся области. Поэтому, а 
также в силу широких прав обширного и ответствен
ного поля деятельности профсоюзов разговор предстоит 
о самом главном, насущном.

«Какие проблемы вы хотели бы поднять на ковфе- 
ренции? Ответы на какие вопросы услышать?» — с 
просьбой рассказать об этом в нескольких словах ре
дакция обратилЕЕсь к ряду делегатов.

В. П. ТАРАСОВ, буровой 
мастер Стрежевского уп
равления буровых работ, 
член цехкома:

— За первый год пяти
летки Hatua бригада пробу
рит 83 тысячи метров гор
ных пород. Это больше 
плана. Однако показатели 
могли быть и выше, если 
бы к нам быстрее пришел 
научна-технйчеокий П1Ю-| 
гресс. Много простаиваем, 
пока ждем, когда геофизи
ки устаревшими приборами 
проведут исследование сква
жины. Да и на самой буро
вой технических новинок, 
ускоряющих бурение, — 
одна в десятилетие.

Вот где поле деятельности 
для згченых! Понимаю, что 
и нам, профсоюзным акти
вистам, нельзя дальше ос
таваться в стороне.

И. ПОДЛАСОВА, студенг- 
ка строительного факульте
та ТИСИ, стипендиат проф
союзов СССР:

— Недавно мы сделали 
анализ и пришли к выводу, 
что лз̂ чше всего учатся ре
бята, проживающие не до
ма или, скажем, у родст
венников, а в общежитии. 
Наш студенческий дом из
вестен в городе чистотой и

порядком, действенным 
студенческим самоуправле
нием. В документах пар
тии и правительства о пе
рестройке высшей школы 
последнему, как известно, 
уделяется особое внимание.

На конференции я хотела 
бы поделиться мыслями о 
том, чем жива инициатива 
советов общежитий. По 
поручению товарищей хо
тела бы поднять и вопрос 
о строительстве в Томске 
студенческого жилого комп
лекса.

В. Н. МАЛКОВ, слесарь 
производственного объеди. 
нения «Контур», член цех
кома:

— Ремонтный цех, где я 
работаю, уже близок к за
вершению годового задания. 
Новогоднюю елку надеемся 
зажечь 28 декабря. Хотя 
ремонтно-механический не 
относится к вьшускающим 
цехам, качество продукции 
зависит и от нас. Проблему 
качества цехком считает 
своей' важнейшей.

Уверен, конференция не 
обойдет вопросов качества. 
Профсоюзные организации 
смогут четче определить 
свои позиции в условиях

новой системы хозяйствова
ния.

Л. Ф. ДИК, звеньевая те
лятниц совхоза «Александ
ровский» Александровского 
района:

— Обе фермы нашего сов
хоза нынче превысят трех
тысячный рубеж. Наше зве
но телятниц держит в рай
оне первенство по привесам 
молодняка. Помогает нам 
соревнование.

А мечтаем мы, животно
воды, о двухсменке. К со
жалению, пока для двух 
смен не хватает кадров. 
Надеюсь с конференции 
привезти ответ на очень 
острый для нас вопрос — 
как профсоюзные активисты 
способствуют закреплению 
молодежи на селе.

Л. Б. МИРОШНИКОВА, 
председатель профкома 
швейной фабрики:

— Радует, что наШи изде
лия-новинки на прилавках 
томских магазинов не зале
живаются. С годовым же 
планом не справляемся. 
Профком и администрация 
не сумели организовать 
'коллектив на его выполне
ние.

Мне, молодому профсоюз
ному активисту, на конфе
ренции важно услышать, 
как перестраивают стиль 
своей работы лучшие проф
союзные организации, об 
опыте организации дейст
венного социалистического 
соревнования, решения со
циальных проблем коллек
тивов.

О б  и т о г а х  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  
с о р е в н о в а н и я  р а й о н о в ,  
с о в х о з о в  и  к о л х о з о в  н а  
з а г о т о в к е  к о р м о в  в  1 9 8 6  г о д у

Бюро обкома КПСС, исполком област
ного Совета народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ отметили, что труженики села 
под руководством партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских органи
заций с помощью рабочих и служащих 
городов, промышленных предприятий и 
организаций успешно провели месячник 
и в целом заготовку кормов.

По области на условную голову круп
ного рогатого скота заготовлено грубых и 
сочных кормов по 22,1 центнера кормо
вых единиц — больше прошлого года на 
4,2 центнера.

Вместе с тем во многих районах не 
осуществлялся должный контроль за ка
чеством заготовляемых кормов. Так, в 
Бакчарском, Чаинсксйи, Каргаепкеком 
районах сена I и II классов заготовлено 
только 21—44 процента; в Кривошеин- 
ском, Чаинском и Каргасокском районах 
сенаж I и II классов составил лишь 32— 
40 процентов. Низкое качество заготов
ленного силоса и травяной муки в Мол- 
чановском, ■ Бакчарском, Кривошеинском, 
Парабельском и Первомайском районах.

В связи с тем, что ни один район не 
вьтоляил условий по заготовке высоко
качественных кормов, первое место среди 
районов решено не присуждать.

Второе место занял Кожевниковский 
район (секретарь - райкома КПСС В. И. 
Певнев, председатель райисполкома Б. В. 
Иванов, председатель райкома профсо
юза работников ахропромышленного ком
плекса А. Т. Фадеев, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. В. Лунев):

Третье место присуждено Шегарскому 
району (секретарь, райкома КПСС А. П- 
Масалыкин, пре^едатель райисполкома
B. А. Щелканов, председатель райкома 
профоаюза работников агропромышлен
ного комплекса А. И. Завидов, секретарь 
райкома ВЛКСМ А. П. Крот).

Кожевниковский и Шегарюкий районы 
награждены памятными вымпелами обко
ма КПСС, облисполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Признаны победителями социалистиче
ского соревнования и награждены денеж
ными премиями:

совхоз имени Кирова Асиновского рай
она (директор А. В. Фили^тпов), секретарь 
парткома С. А. Забабуров, председатель 
профкома Г. А. Галанов, секретарь коми
тета ВЛКСМ Л. М. Воробьев);

колхоз «Гигант» Шегарского района 
(председатель В. И. Лещеня, секретарь 
парткома К. А. Маликов, председатель 
профкома Н. П. Цыро, секретарь комитета 
ВЛКСМ Ю. В. Непомнящих);

совхоз «Таежный» Бакчарского района 
(директор А. И. Токмаков, секретарь 
партбюро В. Я. Ковальчук, председатель 
профкома С. А. Агафонов, секретарь ко
митета ВЛКСМ 3. А. Королева);

совхоз «Восход» Кожевниковского рай
она (директор П. И. Карлюков, секретарь 
партбюро В. Н Горбунов, председатель 
профкома А. И. Кувшинкин, секретарь 
комитета ВЛКСМ А. Ю. Фирсов);

совхоз «Победа» Томского района (диг 
ректор П. Е. Сорокин, секретарь партко
ма П. П. Шуппе, председатель профкома
C. В. Неверный, секретарь комитета 
ВЛКСМ С, А. Котова).

Актуальное письмо

В стороне быть не хотим
а На страницах газеты 
S появляются материалы о 
а клубах «трехтысячниц», о 
S коллективах, которые за-
2 махиваются на четьфех- 
g тысячный надой молока
3 от коровы. Вышел на 
а трехтысячный рубеж весь 
а Томский район. Вроде и 
а наш Петуховский живот- 
S новодческий комплекс не 
а в отстающих: план 11 ме- 
S сяцев по молоку и по 
а привесам коллектив вы- 
3 полнил. А  радости нет, 
а чувство такое, будто сто- 
«  им в стороне от большого 
а дела, топчемся на месте. 
5  Поэтому в конце ноября а коммунисты отделения на а партийном собрании и ло- 
S ставили вопрос о работе а животноводческого комп- 
S лекса особенно остро.

Предварительно коммуни
сту, председателю группы 
народного контроля М. П. 
Кононову поручили внима
тельно разобраться, как 
идут дела у животноводов. 
О готовящемся партийном 
собрании был поставлен в 
известность директор ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко В. И. 
Анчарук. Скажу сразу, и от 
администрации, , и от пар
тийного комитета никто к 
нам не приехал. А на соб
рании говорилось, что годо
вой план — 2.700 килограм
мов молока на корову — 
занижен. Коллектив спосо
бен на большее, если ис
пользует резервы роста, они 
— есть.

Не все благополучно в 
коллективе с трудовой и 
технологической дисципли
ной. Это отмечали на собра
нии многие коммунисты. 
Хотя животноводы работают 
по методу бригадного подря
да, КТУ выставляется фор

мально. Слаба дисципли
на и среди специалистов. Не 
случайно технологические 
процессы пущены на само
тек.

Как можно с этим мирить
ся? В дойном стаде имеются 
372 корОвы, дающие мини
мальный надой 3 — 5 кило
граммов молока в сутки, 25 
коров вообще не доятся. Вы
ход телят — 40 на 100 коров.

Глубокая озабоченность 
положением дел прозвучала 
в выступлении доярки чле
на Томского райкома пар
тии И. А. Бренииг. «Наше 
отделение и комплекс явля
ются пасьгаками для науки 
ОПХ, — сказала она. — На 
каждом партийном собра
нии, совещании в ОПХ нас 
обсуждают и критикуют. 
Справедливо. Но ведь нам 
нужна и помощь, • особенно 
от ученых станции». Ирма 
Андреевна напомнила о раз
говоре с кандидатом сель- 
хознаук А. А. Долматовой, 
которая занимается разра
боткой передовых методов 
труда в животноводстве. 
Долматова тогда ответила: 
«Поднимем вершининцев, 
возьмемся за ваше отделе
ние». Разговор состоялся 
давно. Александра Алексе
евна его забыла, пожалуй. 
А Ирма Андреевна забыть 
не может: это ее касается, 
это ее волнует.

Зато администрацию, по
хоже, не волнует положение 
в Петухове. Иначе как по
нять отсутствие представи
теля на партийном собрании 
или, наоборот, присутствие 
на «днях животновода» вме
сто специалиста по живот
новодству... электрика?

В Петухове я живу 10 лет. 
И, по моим наблюдениям, 
здесь ничего не изменилось

за это время — ни на ком
плексе, ни в селе.
- Последнее партийное соб
рание показало, что в отде
лении не намерены дальше 
мириться с таким положе
нием дел. Каждый из участ
ков работы, который вызы
вает особую тревогу, закре
пили за коммунистами. Под 
силу самому коллективу на
вести порядок с трудовой 
дисциплиной. Эту работу 
возглавили Л. Н. Дудина и 
А. Г. Пентегов. И. А. Бре- 
нинг контролирует техноло
гию доения. Пора изменить 
и отношение к организации 
социалистического соревно
вания. Исполняющая обя
занности начальника ком
плекса Г. А. Паркова и ком
мунист А. И. Болтовский от
вечают за своевременное 
подведение итогов, гласность 
соревнования. А коммуни
сты В. В. Швецов и Б. М. 
Мыльников — за соблюде
ние технологии кормления.

Все, что зависит от кол
лектива и парторганизации, 
^юстараемся сделать сами. 
Но есть вопросы, решение 
которых выходит за рамки 
нашего влияния. Нам очень 
нужна не только критика 
со стороны парткома и ад
министрации ОПХ, но пре
жде всего конкретная по
мощь, а также поддержка 
научных работников. Мы, 
как и другие коллективы 
нашего хозяйства, хотим 
выйти на рубежи, которые 
поставили перед собой жи
вотноводы области, — 3.000 
килограммов молока от ко
ровы.

А. ПЕРЦЕВ,
аккумуляторщик, член 

КПСС.
с. Петухово,
Томский район.

К О М Б И К О Р М  С В Е Р Х  П Л А Н А
В первой половине декаб

ря Асиновская реалбаза уп
равления хлебопродуктов 
выполнила годовой план. Ею 
произведено 78Д тысячи 
тонн комбикормов при го
довом плане 77 тысяч. Это 
значит, что дополнительно 
до конца декабря животно
воды области получат 5.210 
тонн корма, который Дает 
особенно высокие привесы и 
молоко.

В том, что реалбаза много 
раньше встретила Новый

год, заслуга в первую оче
редь коллектива ее комби
кормового завода. Здесь луч
ших результатов добилась 
смена мастера В. М. Блино
ва.

Завершает вьтолнение го
дового плана и коллектив 
Томского комбикормового 
завода. А смена мастера 
А. А. Панфилова сделала 
это еще 12 декабря. Томский 
комбикормовый завод про
изводит комбикорма по спец-

рецептуре и поставляет их 
согласно договорам совхозу 
«Томский» и Меженинов- 
ской бройлерной фабрике. 
Совхоз «Томский» выполнил 
план прюдажи мяса госу
дарству 2 декабря. Причем 
в совхозе сэкономлено более 
3 тысяч тонн кормов и 
свыше тысячи тонн на 
бройлерной фабрике. Все это 
говорит и о качестве про
дукции Томского комбикор
мового завода.

Т. ДМИТРИЕВА.

Государственная приемка: 
на подготовку осталось 12 дней

Можно подумать: какой еще надо авторитет? Он и так 
гарантирован самим положением службы госприемки 
как представителя и защитника государственных интере
сов. Ее, наконец, независимостью на предприятии. Все это 
так. Однако наша задача — найти полное взаимопони
мание с трудовым коллективом, чтобы требования к ка
честву продукции выполнялись с полным осознанием 
долга и меры Пличной (ответственности.

Нарабатывать авторитет

Техническая оснащенность 
нашего предприятия очень 
высокая. Производитель^ 
кость труда в несколько раз 
выше, чем в среднем по от
расли. Здесь применяются 
крупнотоннажные агрегаты, 
и за счет этого 20 человек 
дают, например, за смену 
более 800 тонн (!) метанола. 
Кстати, метанол на ТНХК — 
самый надежный продукт. 
Но нужна гарантия, что ка
чество его будет улучшать
ся. Только так можно идти 
вперед.

На этом пути бывают и 
подводные камни. Вот пос
ледний пример. Осенью бы
ло решено для добавки в 
наш продукт принимать ме- 
танол-сырёц из Новомосков

ска. При этом не учли, что 
там другая технологическая 
схема его производства и 
качество продукции хуже. 
Чтобы не держать железно
дорожные платформы, при
возной слили в наш метанол, 
и сразу же качество его пе
рестало соответствовать тре
бованиям высшего сорта.

В создавшейся ситуации 
служба госприемки сказала 
свое твердое слово. Тем бо
лее что я сам хорошо знаю 
производство, раньше был 
заместителем начальника 
цеха. За последние 3—4 года 
никогда не было случая воз
врата готовой продукции, а 
на этот раз, пользуясь пра
вами представителя гоопри- 
емки, я на одну смену оста

новил отурузку и продукт 
отправил в переработку. Лю
ди отнеслись с пониманием, 
каждый старался помочь в 
поисках причины снижения 
качества. Никто не мог до
пустить, чтобы создалось 
мнение ненадежности нашей' 
продукции.

Томский метанол — один 
из лучших в стране. И наша 
задача — помочь коллективу 
не только удержать высокое 
качество, но и превзойти па
раметры ГОСТа. Предстоит 
поработать совместно с же
лезнодорожниками, так как 
сегодня* отрицательно ска
зываются на качестве мета
нола условия его транспор
тировки. Нужны специаль
ные цистерны. Много и дру
гих проблем, которые мы 
будем решать совместно с 
коллективом.

Б. АЛЕКСЕЕВ, 
представитель госприем
ки на заводе метанола 

и карбамидных смол.
Объединение «Томский неф

техимический комбинат».

Рассказ о первых шагах 
госприемки в цехах коммен
тирует руководитель ГП 
объединения В. С. РОЖКОВ:

— Отношение к нашей 
службе меняется в лучшую 
сторону, — говорит Валерий 
Сергеевич. — Вопросы под
готовки к госприемке еже
дневно рассматриваются на 
совещании у директора. 
Активно действует партком. 
Решен вопрос о переводе в 
наш аппарат необходимых 
людей. Все они—^квалифици
рованные специалисты с со
лидным опытом работы в 
химической промышленно
сти. Половина работни
ков госприемки — члены 
КПСС. «

Недавно мы подробно бе
седовали с рабочими. И тут 
выяснилось, что не все до 
конца понимают, что такое 
госприемка. Сразу же опре
делилась задача — сделать 
это понимание приобретени
ем каждого человека в цехе. 
На эту тему запланирован в

объединении единый полит- 
день, пройдут партийные 
собрания.

— С 20 ноября начата при
емка метанола, — продол
жил В. С. Рожков. — Здесь , 
технология отработана и по
зволяет вьтускать продук
цию с государственным Зна
ком качества.

Заканчивается проверка 
лабораторий (метрологиче
ский контроль). Некоторые 
средства измерения не обе- ■ 
спечивали надежных ре
зультатов. Взята под кон
троль подготовка лаборато
рий в цехах формалина и 
карбамидных смол.

Продолжается пересмотр 
технической документации. 
Выполняется она под на
шим контролем специали
стами технического отдала. 
Особенно сложная обстанов
ка на производстве карба
мидных смол: там остается 
большой удельный вес не
кондиционной продукции. 
Причина — целый комплекс 
проектных недоработок.

неудовлетворительная техно
логическая дисциплина, не
хватка квалифицированных 
кадров, эксплуатационников.

— Главную свою задачу, — 
заключил В. С. Рожков,—мы 
видим в том, чтобы в пер
вую очередь поднять ответ
ственность инженерно-тех
нических работников, соз
дать обстановку, которая 
заставила бы их четко вы
полнять служебные обязан
ности. Сегодня многое из то
го, что мешает производству, 
возникло по вине инжене
ров. Для крупнотоннажных 
агрегатов должна быть га
рантирована высочайшая на
дежность, а значит, нужен 
высокий уровень подготовки 
людей, их квалификации. 
Предстоит также большая 
работа (и она уже ведется) 
по замене импортного обо
рудования на отечественные, 
более эффективные аналоги. 
Так что у службы госприем
ки на ТНХК большой и ин
тересный фронт работы, и 
мы к ней готовимся.
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Пришла пора действовать
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Надеж ность

Соответствует ли нынеш
няя наша работа программ
ным установкам партийного 
съезда, его духу, идеям, от
ражает ли она переломный 
момент, динамизм жизни, 
общества? Эта тревога, про
звучавшая в докладе перво
го секретаря Томского гор
кома ВЛКСМ Евгения Пив- 
нева, задала тон последую
щим выступлениям. Да и 
сам доклад был достаточно 
самокритичным.

«Консервативно - бюрокра
тические тенденции, отор
ванность комсомольских ко
митетов от жизни молодежи, 
ее реальных проблем, игно
рирование отрицательных 
явлений и в результате^ — 
потери многих позиций в 
воспитательном процессе 
мы сегодня признали, — 
прозвучало на конферен
ции. — И обстановка сейчас 
меняется...». Действительно, 
сегодня молодые вносят 
больше конкретности и 
инициативы в дела на про
изводстве, в науке, культу
ре, социальной сфере. За 
каждым из городских райо
нов множество добрых на
чинаний. Но можно четко 
проследить определяющие 
линии. В Кировском — это 
привлечение молодежи к 
участию в ускорении НТП. 
При райкоме ВЛКСМ здесь 
начал действовать районный 
совет молодых ученых и 
специалистов. Разработана 
научно-техническая про
грамма «Автоматизация-86».'

Линия Октябрьского и Со
ветского райкомов комсомог 
ла — участие в строительст
ве объектов жилья и соц
культбыта, сооружение
спортивного комплекса
«Кедр», жилых домов, ре
конструкция ТЮЗа, возведе
ние концертного зала.

В Ленинском районе ком
сомол занялся развитием 
инициативы и самодеятель
ности школьного самоуправ
ления, пионерских отрядов.

» » *.
Конечно, есть смысл на

звать главные дела город
ского комсомола. Те, о кото
рых говорилось на конфе
ренции. Их немало. Во всех 
коллективах сейчас идет 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
70-летия' Великого Октября 
и XX съезда ВЛКОМ. А ини
циаторы его — комсомоль
ско-молодежные коллективы 
А. Буховцева из объединения 
«Сибэлектросвет», Героя Со
циалистического Труда М. Б. 
Сироткиной с ДСК, Г. Серге
евой из горпромторга.

Комсомол шефствует над 
освоением мощностей домо
строительного комбината. За 
два года туда по комсомоль
ским путевкам направлено 
194 человека. Активное уча
стие принимает городская 
молодежь в загЬтовке кор
мов и уборке урожая, в ре
конструкции пищевых пред
приятий, сооружении деся
того котла ГРЭС-П. Нынче 
сдан первый дом молодеж
ного жилищного кооперати

ва. 16 тысяч студентов вузов 
и техникумов прошли шко
лу трудовой закалки в ССО. 
Многообразнее стали формы 
массовой пропаганды и аги
тации, политического просве
щения. Проводятся фестива
ли политической песни, по- 
литфорумы, выставки поли
тического плаката, «недели 
солидарности». Сегодня со
вершенствуется практика 
руководства комитетов ко.м- 
сомола деятельностью пио
нерских отрядов и дружин.

И все же в основном речь 
шла о проблемах.

Мизерное количество по
сланцев направлено на 
Томский нефтехимический 
комбинат. Поэтому и аппа
ратчица Марина Турнаева 
с трибуны конференции 
еще раз напомнила; кадров 
не хватает, а ведь ТНХК — 
комсомольская стройка!

Аспирант Николай Кон
дратьев сказал о проблемах 
молодых ученых. Зачастую 
они, и не по своей вине, 6с- 
таются в стороне от глав
ных задач. Нет в горкоме 
достоверной, сегодняшней 
информации о проблемах 
предприятий. Как же их 
решать? Самоустранился от 
этой работы городской совет 
у*Ченых и специалистов.

А вот еще задача, злобо
дневная и острая, о которой 
сказала секретарь комсо
мольской организации тре
ста столовых № 1 Ирина 

1, Старикова;
— Надо, чтобы у нас было 

тесное содрудничество с 
предприятиями, С комсо
мольскими организациями в 
первую очередь, чтобы залы 
столовых использовали для 
проведения вечеров, концер
тов и т. д. Но наши призы
вы не находят отклика.

Поделился своей тревогой 
радиомонтажник завода из
мерительной аппаратуры 
Андрей Дмитриев;

— Наша бригада еще к 
1 октября выполнила годо
вой план. А радости нам от 
этого никакой; третий ме
сяц администрация не мо
жет обеспечить нас рабо
той...

Наталья Чернова, прода
вец ЦУМа, во время своего 
выступления продемонстри
ровала изделие швейной 
фабрики «Сибирячка». Та
кого качества, что оно вы
звало улыбки и с.мех у всех 
участников конференции. 
Наталья сказала о том, что 
нужна помощь горкома в 
создании сквозных бригад 
«фабрика — секция магази
на».

— Наш основной принцип 
—строить не только дом, но и 
коллектив по месту житель
ства, — сказал председатель 
оргкомитета МЖК Октябрь
ского района Олег Кушелев- 
ский.—А ко.тлектива не по
лучится, если брать в МЖК 
кого- придется. Сейчас важ
но наладить соревнование за 
право вступить в коопера
тив. Разработано уже поло
жение о социалистическом

соревновании. Надо втяги
вать побольше ребят в эту 
работу. К примеру, с помо
щью претендентов в МЖК 
уже сегодня на ДСК можно в
1,5—2 раза увеличить вы
пуск продукции. Олег пред
ложил на базе своего район
ного создать городской МЖК.

— Комсомол города забыл 
о работе Домов пионеров, не 
помогает наладить самоуп
равление в пионерских отря
дах и дружинах. Да и во
жатые — кадры комсомоль
ские, а у них столько проб
лем, решать которые прихо
дится только самим, — до
бавила пионервожатая шко
лы № 53 Александра Шило
ва.

Естественно, это не все 
проблемы. Много еще пред
стоит освоить, осилить го
родской молодежи. Чтобы 
руководить ее действиями 
так, как требует день сего
дняшний, нужна перестрой
ка и в стиле работы горко
ма ВЛКСМ, и в психологии 
комсомольских работников.

* • •
Сегодня в горкоме пони

мают эти требования. Стре
мление следовать им прозву
чало в докладе, в некото
рых выступлениях.

Но пока не все получается.
Много хорошего и нака

нуне конференции, и в ходе 
ее говорили о «молодежной 
приемной», о «прямой ли
нии». Формы, наверное, не
плохие.' Но заставляют заду
маться вот о чем. Какую 
же глухую стену сумели 
воздвигнуть работники ком
сомольского аппарата меж
ду собой и комсомольскими 
организациями, если для то
го, чтобы хоть как-то нала
дить связь, хоть как-то оку
нуться в то, чем живут мо
лодые рабочие, инженеры, 
студенты, нужны вот такие 
«приемные» и такие «ли
нии». Впрочем, и этот шаг 
надо приветствовать, если 
служит он доброму делу, 
если вызвал хоть какой-то 
интерес у молодежи.

— Знаете, идея была не
плохая, — сказал Аркадий 
Боровиков, секретарь коми
тета комсомола производст
венного объединения «Сиб- 
электромотор». (Здесь прю- 
ходила одна из «молодеж
ных приемных»). — Но на
до было ее лучше проду
мать. Например, работники 
горкома хотели и обещали 
прийти в коллективы, по
знакомиться с ребятами, с 
их проблемами. Чтобы знать, 
какие вопросы могут воз
никнуть, как на них отве
чать. Но пришел только 
один секретарь Пивиев, он 
побывал в цехе № 72. Ос
тальных ждали, а они не 
пришли. Вот и получилось, 
что теоретически они были 
подготовлены, а помойь хотя 
бы практическим советом 
уже не могли.

— А пока общение в ос
новном по телефону. Хотя 
сегодня трудно уже рабо

тать старыми методами, — 
говорит Татьяна Грязнова, 
секретарь комитета комсо
мола манометрового завода. 
— Когда из горкома уже на
кануне звонят, что надо бы
стро собрать ребят на строй
ку, на субботник, то их бод
рое «давайте-давайте» мало 
помогает делу. Работу надо 
планировать четче, тогда и 
нам легче будет организо
вать свою.

Разговор о стиле работы 
горкома продолжила Татья
на Лалиева с завода режу
щих инструментов;

— Сейчас заметно оживи
лась работа горкома. В про
шлом году «день горкома», 
проведенный на нашем за
воде, даже оттолкнул как-то 
ребят. Потому что приехали 
как ревизоры, проверяющие. 
Сегодня — это уже живое 
общение. Что касается 
«прямой линии» — звонили 
и наши ребята. Но, знаете, 
они не очень уверены, что 
горком поможет. По-моему, 
им надо сделать все возмо
жное и невозможное, чтобы 
обещанное выполнить. Ина
че — известно, какая цена 
обещаниям.

— Да, горком выдал много 
авансов. Комсомольцы оце
нили искреннюю заинтересо
ванность его в перестройке 
нашей работы,—сказал сек
ретарь комитета комсомола 
Сергей Кручевский. — Но 
есть и наши сегодняшние 
заботы и тревоги, которые, 
на мой взгляд, не очень бес
покоят горком. В докладе, к 
примеру, прозвучало, что 
«предметом гордости оргот
дела являются 546 комсо
мольско-молодежных кол
лективов». Однако чем гор
диться, если горком не вел 
никакой работы с КМК? По
ложение о КМК существует 
в самом общем виде, а итоги 
в 1986 году вообще не под
водились. А смотр комсомо
льских организаций в горо
де?, А работа штабов «Ком
сомольского прожектора»? 
Раньше подводились итоги, 
вручались призы. Это был 
хороший стимул. Теперь же, 
из благих намерений, «со
кращая бумажный поток», 
все это упразднили.

Вот сколько задач, поже
ланий высказано на конфе
ренции и после конферен
ции. Множество их запи
сано в постановлении. И 
все их предстоит выпол
нить городскому комсомолу. 
Как сказано на конферен
ции, «пришла nopia действо
вать. Всем сообща. 74 тыся
чам комсомольцев. Чтобы 
через два года могли ска
зать; «Мы сделали все, за 
что боролись».

Что ж, призыв боевой. 
Теперь действительно при
шла пора действий. »

• * *
В работе конференции 

приняли участие секретарь 
обкома КПСС М. С. Козы
рев и первый секретарь об
кома ВЛКСМ С. Д. Кузне
цов.

В. ВАККБР.
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в эти дни на промышленных предприя
тиях города завершается подготовка к го
сударственной приемке выпускаемой про
дукции. Наряду с инженерно - техничес
кими работниками, отделами технического 
контроля немаловажна в этом процессе 
роль обслуживающего ремонтно-техничес
кого персонала непосредственно в цехах. 
Ведь от точной, надежной работы оборудо
вания во многом зависит качество обработ
ки деталей, а в конечном счете предъявля
емой к сдаче продукции.

Именно так понимает свою задачу на
ладчик станочного оборудования цеха №3 
Томского электромеханического завода

Л. В. Аньшин. На заводе он с 1969 года, лю
бит и знает свсе дело. После ремонта, вы
полненного им, надежно работают и мно
гошпиндельные установки, и сложное ал
мазно - расточное оборудование, и простей
шие сверлильные и токарные станки.

Александр Васильевич —  активный об
щественник. Как народный заседатель 
участвует в работе областного суда, а как 
общественный инспектор проверяет дея
тельность магазинов и столовых...

Завод гордится такими работниками. Вот 
почему фамилия и портрет А. В. Аньшина 
украшают Доску почета предприятия.

А. БАТУРИН.

Учатся секретари первичных
На курсах повышения 

квалификации партийных, 
советских и идеологических 
кадров обкома КПСС состо
ялся недельный семинар се
кретарей первичных партий
ных организаций областных 
управлений и ведомств.

Участники семинара • рас
смотрели вопросы совершен
ствования и перестройки ра
боты первичных парторга
низаций в свете требований 
XXVII съезда КПСС.

Проведены практические 
занятия по изучению опыта 
работы партийных органи
заций объединения «Томлес- 
пром», областного управле

ния профтехобразования, 
облстату правления.

Состоялся обмен опытом 
работы, решались ситуаци
онные задачи по организа
ционно-партийной работе.

В работе семинара приня
ли участие и выступили; за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
партии Е. В. Дмитриев, 
председатель комиссии пар
тийного контроля при обко
ме КПСС И. П. Старовойтов, 
первый секретарь Советско
го райкома партии Н. С. 
Сперанская, начальник ста
тистического управления 
А. П. Петиненко, начальник 
вычислительного центра

коллективного пользования 
В. Л. Пономаренко, началь
ник управления профессио
нально - технического обра
зования В. С. Сизов, глав
ный инженер объединения 
«Томлеспром» Е. Л. Елесов, 
заместитель прокурора об
ласти А. А. Плешивцев, ра
ботники обкома КПСС, уче
ные г. Томска.

На семинаре выступил се
кретарь обкома КПСС М. С. 
Козырев. Он рассказал об 
основных направлениях со
циально - экономического 
развития области в 12-й пя
тилетке.

‘ 3. КУВАЕВА.

Направление —  Лугинецкое

„Тройка перестройку
О т с т а в а н и е  в п р о х о д к е  с к в а ж и н  з а  о д и н н а д ц а т ь  м е с я ц е в  

р а з в е д о ч н о г о  б у р е н и я  с о с т а в и л о  1 . 7 3 5  м е т р о в .  П о д  у г р о з о й

п о  Т о м с к о м у  у п р а в л е н и ю  

в ы п о л н е н и е  г о д о в о г о  п л а н а

Да{|Г0ВЫЕ «ОКНА»
Попасть в «окно» для бу

ровиков — ЧП. Именно в 
этот период, когда они начи
нают заниматься чем угод
но, но только не проходкой 
скважин, летит .куаырком 
выполнение плана и обяза
тельств. Следом — зарплата, 
а с ней и Дисциплина. В этой 
ситуации могут нервно бро
сить на стол заявление об 
увольнении. Короче, «окно» 
отбрасьшает коллектив дале
ко назад.

Возьмем бригаду бурового 
мастера В. Лапшина. Это — 
сформировавшийся и доста
точно сильный коллектив. 
Энергично, на подъеме нача
ли буровики год. Но из-за 
вынужденного простоя, длив
шегося два с лишним меся
ца, они, например, по самым 
грубым подсчетам, потеряли 
около 12 тысяч метров про- 
;содки. И это еще не все. 
НГДУ «Лугинецкнефть» не 
получило четыре оквахЛ1Ны, 
которые могли бы дать до 
конца года 15—20 тькяч тонн 
нефти. Вот неполная цена 
весеннего дол1гового «окна» 
бригады В. Лапшина!

Как они возникают, эти 
«окна», и так ли уж неизбе
жны?

— В идеале работа брига
ды должна строиться так; 
закончили разработ^су куста 
и сразу на новый, где все го
тово, только забуривайся, — 
рассказывал мне пссле 
собрания по обсуждению ма
териалов XXVII съезда 
КПСХ1 помощник бурильщи
ка из бригады Лапшина 
В. Грязев.—Мы же, закон
чив десятого марта бурение 
последней по счету скважи
ны на шестом кусте, попали 
в «окно». Из-за отставания

подгатсвительньпс работ вто
рой куст, куда должны были 
переехать, не был готов к 
приему буровиков. Наивно 
думать, что создавшаяся си
туация — гром среди ясного 
неба. «Гроза» назревала ис
подволь. Ее можно было пре
дотвратить...

Таково мнение рядового 
рабочего. Его, кстати, разде
ляют и командиры произ
водства, но в тот момент они 
не были готовы к решитель
ным действиям. Хотя каж
дый хорошо помнил мысль, 
прозвучавшую на партийном 
собрании; нельзя улучшить 
дело, ничего не меняя. Пере
страиваться, собственно, на
до было еще в прошлом го
ду. Загодя готовить и укреп
лять тылы для массирован
ного наступления на Луги
нецкое месторож!дение, сме
лее избавляться от всего то
го, что определяло прежнюю 
специфику, кохда управле
ние занималось только раз
ведочным бурением. В теку
щем году объемы проходки 
резко возросли, а подготови
тельный з^асток, вышко
монтажный цех, энергетиче
ская служба остались в пер
возданном виде.

В результате необходимого 
отрьша в строительстве ку
стов от бурения не произо
шло. Поэтому сразу после 
того, как вышла из прорьша 
бригада В. Лгшшина, замая
чило на горизонте «окно» 
для лучшей в управлении 
бригады- А. Льгчева. Это бы
ло настолько очевидно, что 
пошла гулять не совсем уме
стная шутка; «Лычевцы не 
пропадут, будут вместо буре
ния заниматься в летние ме
сяцы кошением трав и- 
строительством домиков в 
подшефном Львовском отде

лении совхоза «Пудинский».
И вот тут в ТУРБе начали 

спасать положение — нельзя 
же до бесконе»*ности испы
тывать терпение людей «ок
нами», да и план ведь под 
угрозой. Спасали положение 
довольно своеобразно; дали 
«добро» на бурение на вось
мом кусте нескольких до
полнительных скважин с 
тем расчетом, что, пока они 
будут буриться, на первом 
кусте смонтируют буровую. 
В принципе это не противо
речит технологии разработ
ки месторождения. Да и как 
не пойти навстречу, когда 
преследуется благородная 
цель — сохранить высокий 
трудовой настрой бригады 
Лычева. Но, с другой стороны, 
смущает сам метод, от нача
ла и до конца пассивный в 
своей основе. Ведь фатстиче- 
ски ничегошеньки не было 
предпринято для ускорения 
строительства буровой. Вы
дали вышкомонтажникам 
негласную отсрочку, и толь
ко.

НЕ МОГУТ РАЗВЕ 
КОМАНДИРЫ?..

За неделю до предполагае
мого линейным графиком 
запуска буровой установки я 
побывал на первом кусте, 
куда должна была перебази-- 
решаться бригада А. Лычева. 
И что же? Из 27 позиций, 
предусмотренных линей
ным графиком, выполнены 
были только шесть.

За пятнадцать дней до это
го должна была состояться 
пусковая конференция. Выш
комонтажники из бригады 
А. Мащенкова надеялись; 
приедут руководители и спе
циалисты управления на ме

сто, разберутся, помогут. Не 
приехали, не помогли. Ясно, 
что это был сложный для 
ТУРБа период смены рукот 
вапютва управления. Но ведь 
именно смены, а не каникул!

А вышкомонтажникам, от
кровенно говоря, приходи
лось туго. Отсыпанный кое- 
как, с нарушением техноло
гии, куст ставил перед ними 
один вопрос за другим. К то
му же бездействовала поло
вина механизмов из-за 
странного графика перевах- 
тевки механизаторов Пудин- 
С1КОГО УТТ.

— Уже на второй день пос
ле монтажа насосного блока 
он просел, — раосказьшает 
звеньевой вышкомонтаж
ников А. Сороченко. — При
шлось оттаскивать блок в 
сторону, подсыпать грзчгг, 
потом снова водворять на ме
сто. А это, замечу, не коше
лек из одного кармана в 
другой переложить.

Одно дело — если бы речь 
шла только о громоздких 
«железках». Больше месяца 
на (кусте не работала столо
вая. То псвара не могли по
дыскать, то Пудинский орс 
не устраивала форма канде
лябров в помещении. Пока 
суд да дело, квалифициро
ванный монтажник Алек
сандр Толстов вместо того, 
чтобы монтиЕювать буровую, 
спасать бригаду А. Лычева 
от простоя, вьшужден был 
варить кашу.

Позднее звеньевой А. Со
роченко со свойственной ему 
педантичностью пилцсчитает, 
что только за июнь на при
готовлении пищи (в каждой 
вахте поваром поневоле ста
новился квалифицированный 
монтажник) бригада потеря
ла .360 часов. . Если гфиплю-

совать к ним время, поте
рянное за месяц на «коман
дировки» двух человек для 
закупки продуктов на сосед
них кустах, то получается 
456 часов! Для сравнения; на 
юс'Ятаж вышки по нормати
вам отпускается 293 часа. 
Вот какими издержками для 
г^зоизводоива Оборачивается 
невнимание командиров к 
элементарным нуждам лю
дей.

Дело прошлое, можно бы
ло бы и не вспоминать об 
этом, но ситуация вынужда
ет, поскольку должных вы
водов в управлении, похо
же, не сделали. Совсем не
давно начальник ТУРБа 
А. Хисамутдинов очень оби
делся на корреспондента за 
то, что он «не сверил» в кон
торе жалобу буровиков на 
отсутствие бани на первом 
кусте, перебои с водой...

Обидно, очень обидно, что 
в управлении столь медлен
но идет перестройка тылов. 
Этот процесс вступает в яв
ное противоречие с потенци
альными возможностями бу
ровых коллективов. Бригада 
А. Лычева досрочно, 13 ок
тября, выполнила годовой 
план проходки скваясин. Но 
обязательство — пробурить 
50 тысяч метров— н̂е будет 
достигнуто. Причины все те 
же.

Как правильно подмечено, 
если левая нога станет сту
пать шире правой, то это не 
значит, что человек обяза
тельно пойдет быстрее. Так 
вот и здесь. Имея сильные 
бригады буровиков, управле
ние, тем не менее, находится 
на грани срыва годового 
плана проходки скважин. 
Ситуация усугубляется еще 
и тем, что не в ногу с буро
виками, нефтяниками идет

Пудинокое управление тех
нологического транспорта, 
возглавляемое М. Долгуши
ным. Не говорю о такой 
роскоши, как возможность 
добраться с куста на куст на 
вездеходе. Это исключено. Не 
хватает самой элементарной 
техники, четкой организации 
груда механизаторов. Чем 
еще, как не равнодушием, 
Объяснить тот факт, что на 
Лугинецком месторождении 
нет полномочного представи
теля УТТ? Массу неудобств 
и материальных издержек 
вынуждены нести буровики 
из-за того, что УТТ заволо
китило строительство дороги 
на месторождение из Моисе- 
евки. Не раз ньшешней 
осенью на буровых возника
ли критические ситуации 
из-за нехватки обсадных и 
бурильных труб, доставка 
которых из Моисеевки край
не затруднена.

ЧТО ДАСТ ОКВОЗНОЙ

Медленно, очень медленно, 
но — бесспорный факт — 
в1се-таки обстановка в Том
ском управлении разведоч
ного прения начинает ме
няться. Это объясняется и 
сменой руководства, и тем, 
что коллектив пополнился 
энергичными умелыми спе
циалистами. В числе перво
очередных расоматривается 
задача перестройки работы

одного из 'слабых прежде 
З^астков — подготовитель
ного. Здесь создается сквоз
ной комплекс.

— Объемы бурения в сле
дующем году возрастают в 
два раза, — раосказьгаает за
меститель (начальника
Т'УРБа В. Федоров. — Есте
ственно,' этого не добьешься 
на старой базе. Основная 
цель создания сквозного 
комплекса — сокращение 
сроков строительства кустов. 
Ясно; для того, чтобы буро
вые коллективы не лихора
дило, нужен солидный от- 
рьш от бурения в строитель- 
еппве кустов. Тем более что в 
следующем году к работе 
на местрождении приступят 
две новые буровые бригады.

Шоли сейчас мы имеем за
дел на подготовительных ра
ботах в объеме 50 тысяч 
рублей, то в 1988 году, за 
счет использования сквозно
го комплекса, он, по нашим 
расчетам, возрастет до 150— 
170 тысяч рублей. Вот тогда 
вероятность попадания буро
виков в «окно» будет полно
стью исключена.

На чем основываются эти 
расчеты?

В состав сквозного комп
лекса войдут две бригады; 
из опецстройучастка Т'УРБа 
и управления технологиче- 
ското транспорта. Работать 
они станут на один наряд. 
Главный ориентир — ко
нечный результат. Четко 
продумана система матери
ального и морального стиму
лирования рабочих. Коснут
ся перемены и вышкомон
тажного цеха. На месторож
дении будет работать уже не 
одна, а две бригады, уком
плектованные всей необхо
димой для монтажа буровых 
техникой. Создав сквозной 
комплекс, ТУРБ обеспечит 
надежную основу для ста
бильной работы во втором 
году пятилегки.

Можно еще спасти и алан иынепгаего года, начав .раз
буривание третьей бригадой десятого куста, ио для этого 
надо, чтобы, по  крайней мере, до половины декабря .туда 
была педана электроэнергия. Все дело опять за смежни
ками буровиков.

Ю. МОЛОДЦОВ,

М еры  приняты

«^Взятка

или премия»
I 12 ноября под таким 
I заголовком было опубли
ковано письмо из совхоза 
«Кузовлевский» о том, как 
в коллективе биолаборато
рии выделили премию 
для привлеченного специ
алиста, которого потом 
анонимные недоброжела
тели обвинили во взяточ
ничестве. 7> Автор письма 
просила помочь найти ви
новников такого обидного 
обвинения в адрес чело
века, искренне (помогав
шего коллективу. На наш 
запрос пришел ответ из 
УВД Томского облиспол
кома, В нем говорится, 
что противоп̂ >авяых дей
ствий не установлено.

* * *
Редакция допросила 

разобраться в причинах 
конфликта директора сов
хоза «Кузовлевский» Г. Н. 
Михайлова. Он сообщил, 
что Ь данном случае с 
самого начала нарушен 
порядок распределения 
премии. Решив поощрить 
специалиста со стороны, 
совет бригады должен 
был обратиться с хода
тайством в (дирекцию. То
гда бы официально изда
ли приказ и ие было по
вода для нелепых обви
нений.

На деле же получилось 
наоборот. Рабочие собра
ли по десятке. Вернее, 
подходили и (отдавали эти 
десятки лично. Не всем 
это понравилось. Думает
ся, и той, кого премирова
ли (не будем лишний ^аз 
называть фамилию пост
радавшей), такая премия 
вряд ли была приятна.

Хочется верить, что для 
совета бригады этот слу
чай послужит серьезным 
уроком.

Виггомини 
для коров

Корреспонденция «Раз
розненные звенья», опуб
ликованная 31 октября, 
обсуждена 1на совете 
РАНО Первомайского 
района. За плохую орга
низацию кормления жи
вотных на Туендатской' 
ферме колхоза «Первое 
мая» исполняющему обя
занности главного инже
нера хозяйства объявлен 
выговор. Главному зоо
технику района В. А. 
Обедниной указано на 
слабый контроль за тех
нологией кормоприготов- 
ления.

Туеядатская ферма 
обеспечена кормораздат
чиками, реконструирова
ны и старые агрегаты. В 
хозяйстве запущены все 
кормоцехи и экструдеры. 
Для пополнения кормов 
витаминами организована 
заготовка хвойной муки. 
Оплата труда руководите
лей и специалистов по
ставлена в прямую зави
симость от полученной 
продукции. Усилен зоо
технический контроль за 
соблюденцем {рациопа 
кормления животных. В 
летний период намечено 
провести частичную ре
конструкцию кормо1(ехов.

Надои на фермах ста
билизировались. Сейчас 
суточная продуктивность 
коров по району превы
шает прошлогоднюю.

М. ИВИН, 
председатель РАНО.

Первомайский район.

Улучшения 

в труде и быте
Заметно повысилось в 

последнее время настрое
ние в коллективе Хме- 
левской фермы совхоза 
«Смена» Кожевниковско- 
го района. Здесь наконец 
создали нормальные бы
товые условия для жи
вотноводов. Есть помеще
ние для отдыха, буфет, 
горячее питание. Сняты 
проблемы и в организа
ции труда. Есть подмен
ная доярка. В коровнике 
стены законопачены и 
рамы затянуты пленкой. 
Полностью завезены к 
ферме грубые корма. Дис
циплина на ферме улуч
шилась. Ветврачу А. Ф. 
Буценко поручено прово
дить с животноводами 
профессиональную учебу.

Сейчас в Хмелевке ве
дется подготовка к двух- 
сменке и внедрению бри
гадного подряда. Продук
тивность животных на 
ферме заметно повыси
лась и теперь больше 
уровня прошлого года. 
Все это произошло после 
рейда печати и народного 
контроля, который прово
дился в октябре («Крас
ное знамя» № 248).

Н. ЦАЛКО, 
председатель РАНО.

Кожевниковский район.
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Делегат XVlil областной профсоюзной конференции

Профсоюзы:

радиус

действия
•

Настрой —  3.000
Шегарокий райком 

профсоюза работников аг- 
ропрома подвел итоги 
движения «Работать без 
нарушителей трудовой
дисциплины» среди проф
групп. Лучшей при.знана 
профсоюзная группа Т̂ ру- 
бачевокой фермы колхоза 
имени XXIV съезда 
КПСС, возглавляемая до
яркой, делегатом област
ной профсоюзной конфе
ренции Н. И. Востровой.

На этой ферме добились 
тсрепкой дисциплины, хо
роших производственных 
показателей. На трудовом 
календаре коллектива 
уже январь 1987 года. До
ярки Р. А. Важенина и 
М. Е. Василенко перешаг
нули трехтькячный ру
беж надоев. Профгруппа 
намерена во втором 
году пятилетки сделать 
эти личные рекорды нор
мой для всех доярок.

Улучшению работы тру- 
бачевцев спосействует ак
тивное решение социаль
ных вопросов. Животно
воды работают в две сме
ны. На ферме есть столо
вая, баня-сауна, открыт 
магазин. На днях в Тру- 
бачеве открылся новый 
Дом культуры.

Оценка
проф ком у

Каргасокская нефтега
зоразведочная экспеди
ция среди 1коллективов 
своей отрасли традицион
но считалась отстающей. 
Сейчас здесь наметился 
перелом. И во многом 
благодаря оживлению 
профсоюзной работы. Пе
рестройка коснулась со
ревнования, повысилась 
его гласность. Более 
предметно решаются те
перь и вопросы организа
ции труда, быта, отдыха 
геологов. Работникам ока
зывается помощь в ре
монте жилья, обеспечении 
топливом. Организуется 
выездная торговля на бу
ровых, товары повышен
ного спроса продаются в 
первую очередь ударни
кам труда, многодетным 
семьям.

В ходе отчетов и вы
боров работе профкома 
экспедиции дана вькокая 
оценка. П1>едседателем 
его вновь избран В. А. 
Кар.мильяи.

Настрой в коллективе— 
из середняков выйти на 
передовые рубежи.

Своими руками 
д л я  себя

«Сосновый бор» — так 
называется принявший 
на днях первых пациен
тов санатсрий-профилак- 
торий Асияовского лесо
промышленного комби
ната. Рекомендации вра
чей позволят пройти им 
курсы лечения в кабтите- 
тах электро-, тепло-, па
рафинолечения, электро- 
она, лечебного массажа и 
физкультуры, А  также в 
отлично оборудованных 
водо- и грязелечебницах.

В «Ооонсвом бору» ра
бочие смогут и хорошо 
отдохнуть. В их раопоря- 
жении спортивный и тан
цевальный залы. И еще, 
конечно же, живопис
ный уголок природы.

Профилакторий, где за 
год планируется оздоро
вить каждого третьего ра
ботника комбината, соору
жался при активном уча
стии всего коллектива. 
Координировал помощь 
цехов профком ЛПК. 
Профсоюзные активисты 
вместе с медиками — ав
торы программы оздоров
ления деревообработчи- 
ков.

О  мире и тр у д е
в рамках фестиваля, 

(п1асвяще1Н!ного 70-летаю 
Великого Октября, кол
лектив электротехничес
кого завода 1прсвел «Пра
здник мира и труда». Его 
главным организаторам, 
как и 1ДРУГИХ подобных, 
ставших уже традицион
ными вечеров, стал завод
ской профком.

Героями дня на этот раз 
были молодые рабочие. С 
рассказами о славных 
страницах заводской био
графии, с теплыми слова
ми напутствий обратились 
к ним руководител и пред
приятия, ветераны труда, 
наставники. И подшеф
ные — ребята из детского 
комбината № 72. Торже
ственно прошло посвяще
ние в рабочие.

На вечере стали извест
ны имена самодеятель
ных художников — тюбе- 
дителей конкурса полити
ческого плаката. Действо
вала выставка приклад
ного искусства, состоялась 
ярмарка солидаршости.

Участники !праадника 
поставили свои подписи 
на Листовках с призывом 
к миру.

О. НИКОЛАЕВА.

ЗЕЛЕНЫЙ ты 
еще, Павел Вла
димирович; проф

союзный вожак на поводу у 
коллектива пошел, — услйх- 
шал Лосев о себе после трех 
лет работы председателем 
цехового комитета.

— Разве зрелость в том, 
чтобы на поводу у админи
страции идти?

На его прямой вопрос от
вет последовал уклончивый.

Этот разговор произошел 
после нашумевшей на про
изводстве метанола истории 
с А. А. Постольником, глав
ным оператором одной из 
смен, исполнявшим тогда 
обязанности начальника. 
Безобидная, казалось бы, со
сулька, нависшая над при
бором по недосмотру одного 
из рабочих, вызвала оста
новку производства. И. о. на
чальника смены наказали, 
лишили премии. Смена^'фо
тография которой тогда, 
кстати, висела на районной 
Доске почета, наверстывала 
упущенное. Однако спустя 
некоторое время без особых 
на то причин А. А. Постоль- 
ника перевели в другой кол
лектив. «Отдохнешь от на
пряженки», — объяснение 
руководителей производства 
больно кольнуло опытного 
специалиста. Рабочие, кото
рые об этом решении узнали 
только после выхода при
каза директора, воспрда*яли 
его как посягательство на 
полномочия трудового кол
лектива. Обратились к 
своему предцехкома. Лосев 
в ситуацию вник, ходатай
ство коллектива о возвра
щении товарища на преж
нее рабочее место поддер
жал. И на заседании проф
кома объединения это мне
ние отстоял.

Проблем ы  медицины

А  ВОТ Лосев не смолчит...
Линию поведения профсо

юзного' активиста, он убеж
ден в этом твердо, должна 
определять забота о челове
ке, о деле. Вне зависимости 
от личной выгоды и невыго
ды.

Цехкому, который он воз
главил, пожалуй, здорово 
повезло только в одном — 
не надо было много возиться 
с прогульщиками и другими 
нарушителями дисциплины. 
Случайные люди на произ
водстве метанола не задер
живались. Их и не задержи
вали. Как-то на цехкоме 
критиковали за прогул рабо
чего. «А  я не верю, что цех 
выйдет на проектную мощ
ность», — вызывающе ска
зал он. Сам же не мог даже 
сдать экзамен на допуск к 
самостоятельной работе.
«Пессимисты лентяи нам 
не нужны», — сказали тогда 
ему прямо.

Лосев так же, как и его 
товарищи, собравшиеся на 
Нефтехиме из разных угол
ков страны, оптимизм свой 
ежедневно доказывал делом.

Когда он ехал в Томск, то, 
честно говоря, ожидал рабо
ту в цехе с крышей над го
ловой и пультом управле
ния, как в родном Новопо
лоцком объединении «Поли- 
мир». Однако на огромном 
поле были лишь сваи под 
цехи производства полипро
пилена. Без долгих разду
мий подключился к строи
тельству, монтажу. После 
пуска стал работать аппа
ратчиком полимеризации, а

вечерами ездил на занятия 
в политехнический институт 
— поступил на химико-тех
нологический.

Потом, когда на месте 
разметок вырос цех произ
водства метанола, его попро
сили в числе других высоко
квалифицированных рабо
чих перейти туда. И здесь 
многое пришлось начинать 
сначала. В группе специа
листов поехал в Англию на 
стажировку, в ту фирму, 
которая поставила на мета
нол оборудование. Лекции по 
теории, работа на тренаже
рах...

Дома, в Томске, его поста
вили на одну из ответствен
ных операций. Впрочем, как 
он понял за 18 лет работы в 
этой отрасли, неответствен
ных операций в химии нет. 
Легкого отношения к себе 
она не прощает. В цехе ЧП, 
к сожалению, не редкость. 
Только в этом году аварии 
«съели» два месяца. Много, 
однако значительно меньше, 
чем раньше. «Мы все же на
учились работать», — так 
объяснил Лосев, почему кол
лектив в 1987 году решил 
досрочно выполнить напря
женный годовой план.

Пора проб и ошибок в на
лаживании производства, по
ра становления коллектива. 
Именно в этот трудный пе
риод многое зависело от по
зиций цехкома, его активи
стов. Наблюдатели или бор
цы?

Нет, сторонними наблюда
телями они не были. В про
тивовес распространенному

тогда среди руководителей 
среднего звена мнению — 
мол, соревнование — дет
ская игра — вплотную заня
лись его организацией. Объ
единив с начальником цеха 
П. Н. Кондрашкиным свои 
усилия, добились, чтобы на 
заседаниях цехкома присут
ствовали начальники отде
лений. Детально проработа
ли положение о соревнова
нии, направив его на дости
жение главной цели — бес
перебойный выпуск метано
ла. Оформили стенды. В 
социалистических обяза
тельствах смен появилась 
конкретность, стала прово
диться их защита. И прос
нулся интерес; «А  как же 
сработали?».

Комиссия цехкома во гла
ве со знакомым нам уже 
А. А. Постольником начала 
регулярно проводить рейды 
по культуре производства. 
Двойки и тройки задевали 
самолюбие. В цехе стали 
следить за чистотой, навели 
порядок и в бытовках. Пра
вда, пока не образцовый.

Проблем на производстве 
хватало. А кроме того, еще 
своя, внутренняя, — как 
расшевелить людей. Работа 
трехсменная; одни—на смену, 
другие — отсыпаться. А Не- 
фтехим ведь не на Иркут
ском тракте, где заводской 
микрорайон. Даже собраться 
вместе — целая история. 
Многое . замыкалось на 
председателе цехкома, надо 
было «крутиться». Далеко не 
все его коллеги, оказавшись

Кто пожалеет хирурга ?
...Идет операция. Тихое гу

дение следящей аппаратуры 
не нарушает, а подчеркивает 
напряженную тишину опе
рационной. Короткие коман
ды хирурга; «Скальпель! За- 
ж'им!.. » Хирург, ассистенты, 
анестезиолог, операционная 
сестра — целая бригада спа
сателей трудится над пре
бывающем в наркозном за
бытьи больным. Вниматель
ные В1стр€Вожениые глаза 
над стерильными масками, 
КЕНупные градины пота... Не 
правда ли, какой знакомый 
кадр?

Но вот операция законче
на. Больного увозят в пала
ту. Хирурги, белые от уста
лости, стирают со лбов свой 
«1кииематогр>афичеокий» пот. 
Дальнейшее операторов
обычно не интересует...

Мне довелсь видеть пере
довую медицинского франта 
не только на экране. Шесть 
часов вместе со студентами 
стояла я за спинами врачей 
в оперблоке 3-й томской 
горбольницы, когда делал 
свою очередную блестящую 
опе(рацию хирург-ветеран, 
участник Великой Отечест
венной войны Михаил Ме- 
лентьевич Соловьев. Если во 
время операции душа моя 
переполнялась гсфдостью за 
этих чудодеев скалЫтеля, 
восхищением их выдержкой 
и мастерством, то после эти 
высокие чувства уступили 
место... горечи. Да, это так.

Ординаторская хирургиче
ского отделения имеет отго
роженный платяным шка
фом закуток не больше 
квадратного метра, гд^ при
ткнут «чайный» стол. Тут же 
хирурги и переодеваются. О 
комнате отдыха и .не мечта
ют.

А операционная сестричка, 
вымотанная не меньше хи
рурга? Куда ей приклонить 
на часок голову, чтобы пере
дохнуть до новой операхщи? 
Некуда...

Старшая сестра отделения 
анестезиологии и реанима
ции Надежда Жакфаровна 
Зеленкова, старшая сестра 
олерациониосо блока Алек
сандра Ильинична Найму- 
шияа, старшая сестра 1 хи
рургического отделения Ва
лентина Федоровна Карта
вых, лишь заслышав о том, 
что газету интересует орга- 
онизация производственного 
быта медиков, заговорили 
горячо и взволнованно.

Н. Ж. Зеленкова:
—  Мы очень стеснены. Вот

эта маленькая комнатка, где 
мы с вами разговариваем, — 
это и мой .кабинет, и сест
ринская, и пе1>еодевая.ка. 
Здесь мы и готовим себе 
обеды и ужины на плитке, 
хотя нас уже не раз преду
преждали пожарные.

A. И. Най.мушииа:
— ■у меня в оперблоке туго 

с cecтpи;^жaми. Работа труд
нейшая, не все могут вы
держать, разбегаются. А 
операции-то не остановишь. 
Вот и работают самые стой
кие с повышенной нагрузкой. 
Постоянно остаются с  ночи, 
зачастую смена операцион
ной сестры составляет 32 ча
са. А ведь это какой труд, 
какое напряжение... Вот мы 
уж и крутимся, несмотря на 
запреты; хоть на чае с бу
тербродами девчонкам надо 
продержаться.

B. Ф. Картавых:
— Есть у нас в больнице 

буфет от столовой № 5. Ра
ботает он только до трех ча
сов. Но не это главная беда. 
Аххортимент беден: в основ
ном жареная рыба да полу- 
огореВшие жесткие куры. Ни 
вы|печки, ни овощных сала
тов, ни молока. Носим про
дукты с собой, готовим са
ми.

На недавнем профсоюзно.м 
собрании коллектива тщо- 
блемы производственного 
быта обсуждались бурно. Го
ворили и о том, что отдох
нуть негде, о том, что в бу
фете больницы, в которой 
работают больше семисот 
человек, всего четыре стола. 
И о том, что хорошо бы ме
дикам иметь 'ХОТЬ к празд
никам немудрящий продук
товый стол заказов, как на 
предприятиях, ведь все жен
щины больницы — матери, 
хозяйки...

Горбольница № 3 в Томске 
пользуется заслуженным 
уважением. В этом передо
вом медицинском учрежде
нии лечатся жители не 
только Томска и области, но 
и больные из разных горо
дов страны. Здесь работает 
стабильный коллектив вько- 
коклассных ‘специалистов. 
Здесь база трех кафедр 
Томского мединститута. 
Здесь основан зональный ге- 
патологичеокий центр Сиби
ри и Дальнего Востока, при
чем об^удован он современ
ной медицинской аппарату
рой, его врачи владеют са
мыми цротреСсивными мето
диками. Существует сурдо- 
логический центр, где дела

ют редкие операции по 
улучшению слухам Здесь 
ссхз-дано единственное в Том
ске зндоакопичеокое отделе
ние и другие диагностиче
ские службы. Стремительное 
«осовременивание» больницы 
помогло поднять квалифи
кацию ее специалистов, под
няло ее авторитет. Но, к со
жалению, до невозможного 
стеснило условия труда 
коллектива.

— Когда наша больница 
строилась, а было это почти, 
двадцать лет назад, — рас
сказывает гла!вный врач Ни
колай Игнатьевич Оигаенко, 
— она была рассчита1на на 
480 коек. Ни инститзчские 
кафедры, ни зональные цен
тры, ни отделения эндоско
пии и профилактики, ни об
ластная ВТЭК, ни другие по
бочные службы предусмот
рены не были. Как не была 
предусмотрена и перегрузка 
больными из-за жестокой 
необходимости — область-то 
сколько уже времени без об
ластной больницы. Из И ты
сяч больных, которых мы 
вылечиваем за год, 1.200 — 
сельские жители  ̂ Сейчас у 
нас фактически не 480, а 530 
коек. С раскладушками — 
550.

— Уже из этого ясно, что
нормы площади на больного 
в палатах не выдерживают
ся, —^дополняет заведующий 
отделением анестезиологии и 
реанимации, секретарь парт
организации больницы Сер
гей Вениаминович Авдеев.—  
А уж после дежурств гто 
«скорой» наша больница на
поминает военно-полевой 
госпиталь: раскладушками
мы вьшуждеяы заставлять 
холлы и коридоры. Поэтому 
сейчас, пытаясь хоть немно
го расшир1«Ъся, мы все же 
имеем в виду прежде всего 
интересы больных, а не 
свои.

Главный врач Н. И. Сига- 
енко в течение последних че
тырех лет направил немало 
писем и заведующему обл- 
здравотделом В. В. Панови- 
це, и в Кировский райиспол
ком с просьбой вывести из 
больницы областную комис
сию врачебно-трудовой экс
пертизы. Если это будет 
сделано, то в бьюших каби
нетах ВТЭК можно разме
стить рентгеновскую службу 
только для поликлиники. 
Сейчас больные стационара, 
вагареки всем правилам, вы
нуждены контактировать с

горожанами, дожидаясь в 
общей очереди.

Каков же выход из этого 
и вправду трудного положе
ния?

Главврач питает надежду 
на то, что, когда вступит в 
строй долгожданная област
ная клиническая больница, 
туда переведут стоматологи- 
чеюкое отделение. И вообще, 
конечно, нагрузка снизится 
— сельчан ^дет принимать 
ОКБ. Но это позволит, в луч
шем случае, довести до нор
мы коечный фэяд и не укла
дывать больных в коридо
рах на раскладушках.

Для того же,, чтобы улуч
шить условия труда и отды
ха врачей й медсестер, необ
ходимо расширять площади. 
Ибо ни от одной из совре
менных диагностических и 
профилактических служб, 
«приросших» к больнице, 
отказаться нельзя: они про
диктованы жизнью. Думали 
ли над этим раньше?

— Уже лет десять как су
ществует сметная докумен
тация на пристройку к на
шей больнице, — говорит 
главный врач. — Но «про
бить» ее в план нам никак 
не удается. Да что говорить 
о пристройке, если мы ре
монт делаем лишь «запла
точный» — нет возможно
сти закрывать целые отделе
ния, некуда девать больных. 
На серьезную реконструк
цию нет ни сил, ни денег. 
Официальных шефов нет. 
Промышленные предприя
тия Кировского района — 
«Контур», заводы режущих 
инструментов и электроме
ханический — помогают 
эпизодически потому, на
варное, что они напрямую не 
заинтересованы в нас...

Чувство горечи, оставшее
ся после тех наблюдений за 
хирургической бригадой, не 
проходит. Нельзя, чтобы 
медики, работающие на из
нос, оставались в таком заб
вении. Ведь спрос-то с них 
за ошибки и просчеты ох 
какой строгий! Нелегкие за
боты об улучшении праиз- 
вОдствеиного быта коллекти
ва 3-й горбольницы Томска 
вместе с главврачом Н. И. 
Сигаенко и только что на
значенным освобожденным 
председателе.м профкома 
А. В. Майданюк обязаны 
разделить Кировский райис
полком и райком партии, го
родской и областной отделы 
здравоохранения.

О. КУРБАТСКАЯ.

С П Р А Ш 1 Л В А Й ТЕ -
O T B E 4 A E I V I

Не раз слышал различ
ное мнение о том, не
сут ли какие-то обязательст
ва коллективы учреждений 
и предприятий различных 
ведомств перед сберегатель
ными кассами, которые их 
обслуживают. Нельзя ли 
внести ясность и рассказать 
о порядке заключения дого
воров между сберкассами и 
предприятиями?

В. ШЛМЕТОВ.
г. Томск.

Отвечает начальник обла
стного управления Гоструд- 
сберкасс СССР В. Н. Зенков:

— Витрос о пришечении

сберегательных касс к при
ему платежей от населения 
за различные услуги рас
сматривается и решается в 
каждом отдельном случае 
областным управлением Гос- 
Т|И;дсберкаСс ССОР либо 
центральными сберегатель
ными кассами, исходя из 
имеющейся нагрузки, состо
яния помещения. Если усло
вия не позволяют решить 
данный вопрос положитель
но, то указанная работа мо
жет быть возложена на сбе
регательные кассы после 
передачи им предприятиями 
и учреждениями соответст
вующей штатной численности 
фонда заработной платы, а 
также после предоставле
ния сберегательным кассам 
помещений, а для работни
ков сберкасс мест в Обще
житиях, в детских дошколь
ных учреждениях. Все это 
оговаривается в договорах с 
указанием срока их дейст
вия.

Если не устраивают усло
вия договора, можно прово
дить расчеты за коммуналь
ные услуги через бухгалте
рии своих предприятий.

« * •
— Можно ли сушить 

белье на балконах много
этажных домов? Привлека
ются ли к ответственности 
нарушители?

Н. ТАТЬЯННИКОВА. 
г. Томск.

Отвечает начальник го
родского производственно
ремонтного управления А. А. 
Адаховский:

— Сушка белья на балко
нах, в том числе и на креп
лениях к ним запрещена.

Данное требование нахо
дится в согласии с Правила
ми использования жилых 
помещений, содержания жи
лого ,Г10ма и придомовой тер
ритории в Томской области, 
утвержденными решением 
облисполкома за № 278

30 октября 1985 года. К со
жалению, пока за сушку 
белья на балконах жильцы 
к административной ответ
ственности не привлекались. 
В настоящее время поруче
но руководству ЖЭУ дове
сти до сведения всех жиль
цов эти правила, а наруша
ющих их привлекать к ад
министративной ответствен
ности и общественному воз
действию.

» * •
— Будет ли в поселке. 

Лникино открыт кинотеатр?
Группа учащихся.

г. Томск.

Отвечает председатель Ки
ровского райисполкома Г. А. 
Понкратова:

— Кинотеатр в этом по
селке закрыт, так как нахо
дится в аварийном состоя
нии. Он включен в план ре
монта на 1987 год.

в подобной ситуации, это 
выдерживали. «Самоустра
ниться я не мог. Стыдно бы
ло бы», — просто говорит об 
этом коммунист Павел Ло
сев.

Выручало умение разго
варивать с людьми, ладить. 
В сменах искал помощни
ков — организаторов работы 
в профгруппах. В смене «Б» 
таким стал Ю. Д. Петрунин, 
в смене «Г»—Е. С. Тишкина, 
в смене «В» исчезло зати
шье, когда профгруппу воз
главила член цехкома Т. Г. 
Смертева.

Сплачивали не только ра
бочие будни, но и выходные. 
Особенно, когда проходили 
спартакиады. «Спортивный 
народ подобрался. По всем 
игровым видам сборные 
есть, болельщиков много. 
Стоит только клич бросить», 
— с гордостью отмечает 
П. В. Лосев. Сам он в сбор
ной объединения по тенни
су, непременный участник 
лыжных и других состяза
ний. И физорги смен, осо
бенно В. Давыдов и В. За- 
воротный, — тоже из поро
ды энтузиастов.

— Народ у нас зубастый, 
просто за предложенную 
«сверху» кандидатуру го
лосовать не будет. А за Ло
сева единодушно трижды 
голосовали. От души радова
лись, когда ему присвоили 
звание лауреата премии со
ветских профсоюзов, награ
дили медалью «За трудовое 
отличие». Этот человек мимо 
чужой беды не пройдет, —

уважительно отозвался о 
нем аппаратчик В. А. Дон
ской.

По натуре добрый, Лосев 
ради дела мог стать желез
ным. Взять хотя бы житей
ский вопрос с яслями-сада
ми. Строящийся руками мо
лодых и постоянно расту
щий Нефтехим пережил эту 
проблему очень остро. «Па
вел Владимирович, помоги», 
— шли к предцехкома с за
явлениями. Он мог бы про
явить сочувствие и со спо
койной совестью ждать об
щего распределения мест. 
Но он говорил; «Попробую 
помочь»,—и шел в профком 
объединения. Один раз, дру
гой... Просил, доказывал, 
требовал. В конце концов 
Оксанки, Димки, Светочки 
получали места в детском 
"комбинате, а их папы и 
сиамы могли спокойно рабо
тать. Так в критический мо
мент становления цех № 201 
сохранил нужных работни
ков.

Он понимал, что такими 
«выбиваниями» проблемы не 
решишь. С детскими комби
натами, правда, наладилось. 
Однако до сих пор нет ни 
своего пионерлагеря, ни про
филактория, ни спортком
плекса. На одном из плену
мов облсовпрофа поднял 
этот вопрос. Поддержал по
чин тольяттинцев и при
звал каждого томича отра
ботать на объектах соц
культбыта не менее четы
рех дней. Потом инициатива, 
как говорится, обрела кры
лья. Участвовали в строи

тельстве важнейших объек
тов и нефтехимовцы. Только 
это участие, с горечью при
знает Лосев, оказалось по
неволе «узким». У руковод
ства объединения социаль
ные вопросы далеко не на 
первом плане, и потому в 
соцобязательствах на второй 
год пятилетки в пункт «от
работать каждому по 32 часа 
на объектах соцкультбы
та...» пришлось дописать; «и 
на благоустройстве».

В разговоре с Лосевым 
невольно подмечаешь, что 
он то и дело выходит за 
пределы пробле.м своего 
коллектива. Вернее, оцени
вает их с точки зрения го
сударственной. Масштаб та
кого мышления во многом, 
конечно же, от масштаба 
Нефтехима — Всесоюзной 
ударной стройки. А еще ска
зывается работа в составе 
областного совета профсою
зов. Как член президиума он 
принимает участие в выра
ботке главных линий в ра
боте профсоюзов области.

— Такой, как Лосев, не 
смолчит о недостатках, не 
сгладит остроту. Критикуя, 
предлагает, — не раз прихо
дилось слышать о нем в обп- 
совпрофе.

Лойка структуры подраз
делений, рождение нового 
завода — еще одно испыта
ние для коллектива и тех, 
кто стоит во главе его. Лосе
ва избрали заместителем 
председателя профкома
производства. Расширился 
диапазон действия.

— Трудных, нерешенных 
проблем еще много, — под
водил итоги он перед отъез
дом на отраслевой съезд 
профсоюза.

Но ноток растерянности в 
голосе не было.

О. СИМОНЦЕВЛ.

^ Е Ж Д У Н а Р О Д Н £ ^ Я

^ н ч ^ о р м а ц и я

ш п о * »т Е !*ы  Т Л С С  с о о е т ц а н а т

Завершился съезд КП В
ХАНОЙ. Здесь завершил работу VI съезд Коммунисти

ческой партии Вьетнама.
В течение четырех дней делегаты, представляющие 

партийные организации всех провинций и городов рес
публики, обсуждали политический доклад ЦК КПВ, ос
новные направления социально-экономического развития 
страны на 1986—1990 гг. Утверждены изменения в уставе 
партии.

В работе съезда участвовали делегация КПСС "во главе 
с членом Полит^ро ЦК КПСС, секретарем ЦК КПСС 
Е. К. Лигачевым, делегации других братских партий, на
ционально - освободительных д^жений.

На заключительном заседании приняты резолюции, одо
бряющие политический доклад Центрального Комитета 
КПВ съезду, niporpaMiMy народнохозяйственного развития 
на ньшешнюю пятилетку. Оглашены итоги выборов в ЦК, 
в который вошли 173 человека.

На первом пленуме ЦК Генеральным секретарем ЦК 
Компартии Вьетнама избран Нгуен Ван Линь, Избраны 
также Политбюро и Секретариат Центрального Комитета.

Закрывая форум вьетнамских коммунистов, Нгуен Ван 
Линь подчеркнул, что съезд работал акивнр и напряжен
но, в духе высокой ответственности перед партией и наро
дом. Съезд выразил-полное единство с взглядами и уста
новками, нашедшими выражение в политическом докла
де ЦК КПВ и других документах. Единогласно были при
няты важные резолюции, направленные на изменение 
ситуации, преодоление стоящих перед страной трудно
стей, ее успешное продаижение вперед. Выраженное на 
съезде полное единство позволяет нам с радостью конста
тировать тот факт, что форум оправ1дал надежды всей 
партии и всего на!рода, их стремление к обновлению ру
ководящей деятельности КПВ.

С трибуны съезда по всему Вьетнаму разнесся голос 
наших друзей и братьев. Зарубежные гости выразили 
коммунистам и народу СРВ чувства искренней дружбы, 
доверия и мощной поддержки со стороны великого Со
ветского Союза, являющегося оплотом мира и революции 
во всем мире, со стороны неразрывно связанных с нами 
Лаоса и Кампучии, других братских стран социализма, 
международного комму«истиче1окого и рабочего дижения, 
наших друзей во всем мире.

VI съезд КПВ ознаменовал важные изменения в про
цессе преемственности и обновления партийного руко
водства в политическом, идеологическом и организацион
ном отношениях. "Успех съезда представляет собой весьма 
важную основу для дальнейшего укрепления сплоченно
сти и единства партии и народа. Перед нами еще много 
трудностей и испытаний, для преодоления которых пред
стоит приложить значительные усилия. Следуя духу 
сплоченности и сйиовления, которые отличали работу 
съезда, необходимо отдать все силы делу успешного осу
ществления выдвинутых нашим партийным форумом це
лей — всесторонней стабилизации социально-экономичес
кого положения, дальнейшего создания предпосылок 
для социалистичесжой индустриализации. Ничто не может 
помешать нашему продвижению вперед, подчеркнул в 
.заключение Генеральный секретарь ЦК КПВ.

Съезд закончился исполнением «Интернационала».

ПОДПИСАН 1
ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ 

ПОГРАНИЧНЫХ 
РЕК

ПЕКИН. Здесь с 11 по 18 
декабря проходило первое 
заседание советско - китай
ской комиссии для руковод
ства разработкой схемы ком
плексного использования по
граничных участ!«ов рек Ар
гуне и Амур. Эта комиссия 
создана в соответствии с со
глашением между прави
тельствами двух стран.

На заседании обсуждены 
конкретные вопросы, связан
ные с претворением в жизнь 
двусторонних договореннос
тей. В интересах развития 
народного хозяйства обеих 
стран в это.м районе, гово
рится в подписанном црото- 
коле, в схеме рассматрива
ются варианты использова
ния водных ресу1х;ов Аргу- 
ни и Амура, а также перво
очередные объекты строи
тельства, в том >}исле в об
ласти гидроэнергетики, за
щиты от наводнений, ирри
гации, судоходства, охраны 
водных ресурсов, рыбного 
хозяйства.

Среди этих отраслей, под
черкивается в протоколе, 
приоритеты будут отдавать
ся сотрудничеству в области 
гидроэнергетики, комму
нального. водоснабжения и 
защиты земель от паводков.

Советская делегация во 
главе с председателем совет
ской части комиссии — пер
вым заместителем министра 
мелиорации и водного хо
зяйства СССР П. А. Полад- 
заде была принята минист
ром водного хозяйства и 
■электроэнергетики КНР 
Цянь Чжэнь’ин.

Мы удовлетворены работой 
совместной комиссии, заяви
ла Цянь Чжэнь’ин в беседе с 
журналистами. Она отмети
ла наличие хорошей перс
пективы для советско-китай
ского сотрудничества в ука
занных областях. Реализа
ция достигнутых договорен
ностей, которые зафиксиро- 
Всшы в протоколе, сказала 
она, будет способствовать 
дальнейшему развитию со
трудничества между СССР и 
КНР.

ФРГ. Милитаристские игрища, устраива
емые на западногерманской территории в 
рамках осуществляемого Вашингтоном и 
НАТО курса на . взвинчивание гонки воору- 
.чгений, являются не только преднамерен
ной провокацией против мира. Военные ма
невры причиняют значительный ущерб 
гражданским объектам страны и се насе
лению.

НА СНИМКЕ: в окрестностях города Ги- 
сена танк наехал на легковой автомобиль. 
Ежегодно, комментирует опубликовавший 
эту фотографию журнал «Штерн», более 
ста гражданских лиц становятся жертва 
ми различных происшествий, связанных с 
проведением маневров.

Фотохронмса ТАСС.

ЧЫ Х  с I

^ _ c j
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НА СЦЕНЕ-  

ЖАК

ОФФЕНБАХ
в театре музыкальной 

комедии заканчивается 
работа над новым oneiK- 
таклем «Любовь, Каприз 
и Фантазия». Музыка 
Жака Оффенбаха. Перво
начальное название опе
ретты — «Путешествие на 
Луну».

— В этом редко иду
щем у нас нроизведении 
привлекательны и музы
ка, и драматургический 
материал, — рассказыва
ет режиссер-постановщик 
спектакля Я. Лившиц. 
Пьеса, которую написали 
В. СУщеико, В. Голубенко, 
В. Хайт, носит глубоко 
ассоциативный характер. 
Она проникнута духом 
современности, в ней'мно
го иронии и сарказма. Те
ма неистребимости жиз
ни, ее радостей противо
стоит теме распада, анти
гуманистической сущно
сти «обитателей Луны». 
Театру хотелось показать 
в них черты диктаторов 
профашистского толка,, ко
торые несут гибель всему 
живому. Это борьба света 
и тьмы, извечный кон
фликт добра и зла. Си
лам. несущим разруши
тельное начало, противо
стоит Любовь как вечная 
субстанция жизни...

Процесс создания спек
такля всегда трудоемок, а 
этого — в особенности. 
Главным образом пото
му, что это классика, 
сложные вокальные пар
тии. Много приходится 
работать постановщикам, 
актерам, другим участни
кам спектакля. Необыч
но оформление, символи
зирующее собой космиче
ское пространство (ху
дожник Н. Эпов, Мо
сква). Необычны и костю
мы, подчеркивающие бо
гатство и роскошь одних, 
простоту и бедность Дру
гих.

Спектакль пронизан 
музыкой. Именно она, как 
выразительница идеи, по
лучает здесь самые ши
рокие полномочия. Имена 
героев спектакля вызо
вут улыбку: Арифметр
Безошибочный, Пропор
ция Безупречная, ^алон  
XIV, а вл!ббленных зовут 
— принц Каприз и прин
цесса Фантазия...

В спектакле заняты 
заслуженные артисты 
РСФСР С. Скорова, Б. Ки
селев, заслуженная арти
стка Мордовской АССР 
К. А. Высочиненко, арти
сты А. Красильникова, 
В, Снегирева’ Л. Травки
на, В. Состин, Н. Капуст- 
кин, А. Шишкин, Ю. Ды- 
чинский, Г. Андрианов и 
другие.

Дирижер — заслужен
ный артист РСФСР Б. Ци- 
гельман.

Л. ГОРБУНОВА.

П о следам  письма

с  вечера плотник ГРСУ-11 
Петр Иванович Сергеев по
чувствовал себя плохо и 
никак не мог уснуть. Не по
могало и снотворное, только 
под утро забылся болезнен
ным сном. Видимо, давала 
знать производственная
травма, полученная неско
лько месяцев назад. А тут 
и на работу пора, жена с 
трудом разбудила. Работал 
Сергеев на ремонте полик
линики, и в тот день пред
стояло стеклить окна. В 
ожидании мастера А. В. Ло
банова, который «выбивал» 
на складе стекло, Петр Ива
нович пытался поддержать 
себя в бодром состоянии: 
сидел, много ходил. В конце 
концов слабость взяла свое: 
сказалась бессонная ночь, 
подействовали, наверное, и 
таблетки, принятые накану
не, и Петр Иванович уснул...

«Проснулся от сильного шу
ма и ничего не могу понять: 
передо мной все руководите
ли. Начальник ГРСУ-11 М. М. 
Мочалов как закричнт: «Вон 
отсюда!». Я вскочил и спро
сонья меня качнуло в сторону. 
«Так он же в нетрезвом виде. 
Вызывай милицию», — прика
зал мастеру Лобанову началь
ник. Я пытался объяснить, что 
спиртное не пил. что мне не
здоровится. Но этому не пове
рили». (Из письма Сергеева в 
редакцию).

Мастер А. В. Лобанов раз
бираться не стал — с ходу 
написал на имя начальника 
управления докладную, в 
которой уверял, что Серге
ев был отстранен, от работы, 
потому что находился в не
трезвом состоянии. А на
чальник, в свою очередь, на
правил свое предписание в 
комиссию по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом: «Ошт
рафовать на 50 рублей. 21 
мая считать Сергееву прогу
лом, объявить выговор, 
уменьшить отпуск на один 
день», — такой был издан 
приказ. Одновременно ко
миссия по' борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом вынес
ла решение: «Оштрафовать 
Сергеева на 20 рублей».

Пытаюсь выяснить, наско
лько обоснованно это кол

лективное .решение. Секре
тарь комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
А. У. Бахарева признается: 
«Заседания-то не было... 
Председатель комиссии Л. А. 
Михайлова принесла мне 
постановление и сказала:
«Подпиши». Я и подписала».

Наказание, таким образом, 
вынесено без вызова Серге-

и сняли с него все нало
женные взыскания?

Вовсе нет. Наоборот, даже 
больничный лист признали... 
недействительным и на за
седании профкома решили 
его не оплачивать. Это ре
шение было вынесено без 
вызова Сергеева на заседа
ние профкома. Больничный 
лист в конце концов затеря
ли.

В условленное время в ка
бинете М. М. Мочалова соб
рались все заинтересован
ные лица. Мастер Н. Ю. Ми
ронов и бухгалтер расчетной 
группа М. Б. Пусева начали 
препираться, кто, когда и 
кому отдал больничный 
лист. Но концов так и не 
нашли. Секретарь комиссии 
по борьбе с пьянством и ал
коголизмом А. У  Бахарева

d) @ щ а  а
ева на комиссию, без объяс
нительной и без акта о его 
нетрезвом состоянии.

— Я же Сергееву говорил: 
если ты не пьян — езжай 
в, психобольницу, привези 
оправку, — убеждает на
чальник управления М. М. 
Мочалов. — Так ведь не по
ехал, не привез.

Наивно звучит объясне
ние руководителя. Ведь экс
пертизу на содержание ал
коголя в организме произво
дят при наличии направле;- 
ния, заверенного круглой 
печатью и подписью руково
дителя. Такого документа у 
Сергеева не было.

На следующий день после 
отстранения от работы «не
трезвому» Сергееву стало сов
сем плохо, и он пошел в поли
клинику, где ему выдали боль
ничный лист на три дня. При 
повторном посещении боль
ничный лист был продлен.

Главный врач поликлиники 
№ 3 Н, П. Москаленко поясня
ет:

— Во время приема у Сер
геева была повышенная тем
пература, хрипы в легких. Бо
льного направили на флюорог
рафию, но острая пневмония, 
как предполагалось, не под
твердилась. При повторном по
сещении больничный лист про
длен с диагнозом «острое рес
пираторное заболевание».

Как же отнеслись к Сер
гееву в сложившейся ситуа
ции на предприятии? Может 
быть, извинились перед ним

Можно было подумать: та
кая бесцеремонность оттого, 
что Сергеев действительно 
склонен к выпивкам, ча
стенько бьгаал под хмель
ком.

Но вот мнение мастера 
Б. Г. Белянкина: «Сергеева 
знаю год. Работает добросо
вестно, но не всегда ему по
зволяет здоровье. Пьяным 
его никогда не видел».

И. о. начальника участка 
Н. Ю. Миронов: «С Сергее
вым работаю два года. В 
нетрезвом состоянии его ни
когда не замечал».

Мастер А. В. Лобанов — 
тот самый, который напи
сал докладную на «нетрез
вого» рабочего; «Не помню, 
чтобы Сергеев был когда- 
нибудь на работе пьяным. И 
к работе претензий нет».

Все это происходило в 
конце августа. Но история 
тянется до сих пор. Предла
гаю начальнику ГРСУ-11 
М. М. Мочалову встретиться.

— Дайте мне два дня, — 
просит он. — Соберу всех 
причастных к делу Сергее
ва, и докажу, что Сергеев 
был пьян.

— А если не докажете?
— Если не докажу, мы из

винимся перед Сергеевым и 
восстановим его права.

продолжала утверждать, что 
никаких нарушений в своих 
действиях не видит. Новое 
пойвилось у членов проф
кома. Если в aBrycTCj они 
доказывали, что Сергеева 
вызывали на профком, а 
он не явился, то теперь бо
льшинство говорило, *1ТО 
Сергеев на заседании был. 
На во.эражение самого рабо
чего «Меня на заседании 
не было, и никто не вызы
вал» последовал окрик М. М. 
Мочалова: «Как не стыдно, 
Сергеев? Пятеро говорят, 
что вы были на профкоме, 
а вы отказываетесь!»

Пришлось попросить про
токол заседания профкома. 
В нем не оказалось никаких 
записей, свидетельствующих 
о присутствии Сергеева. Не 
было и его пояснений.

Получилась н!емая сцена 
из «Ревизора».

Передо мной официальный 
документ — выписка из ме
дицинской карты медсанчасти 
№ 2, куда Сергеев угодил в 
январе этого года по «ско
рой». Из выписки видно, что 
Петр Иванович тогда пелучнл 
серьезную производственную 
травму. С плотником В. Г, Фи
латовым он сверлил отверстия 
в стене на большой высоте. 
Пользовались шаткой пристав
ной лестницей вместо устой
чивой стремянки. Работая с 
тяжелой ;^елью, с увесистым 
кабелем, Сергеев не удержал
ся, сорвался с лестницы. На
рушение техники безопасности

налицо. Сергеев обратился 
прокуратуру. В коллективе уже 
после этого была допущена 
предвзятость: больничныВ лист 
оплатили по тарифу второго 
разряда плотника вместо сред
несдельного. Петр Иванович 
вынужден был обратиться .еще 
и в облсоапроф. Только после 
вмешательства обкома проф 
союза Сергееву сделали пере 
расчет с доплатой в 180 руб
лей.

Не это ли обращение 
вышестоящую инстанцию 
послужило поводом для 
предвзятого отношения? Об 
этом говорю с руководите
лем предприятия М. М. Мо 
Чаловым.

— Вот Сергеев пишет i
своем письме, — читаю :
выдержку,—что «такая не 
приязнь к нему возникла 
после того, как он обратил
ся за помощью в другие 
организации». Так ли это?

— Думаю, что нет, — ут
верждает Мочалов. — Ско
рее всего возникло недора
зумение. I

Что ж, хотелось бы ве
рить, что это так. Но ведь 
н)едоразумений-то несколь
ко. Да и не торопятся что- 
то руководители за них из
виняться.

Следует обратить внима
ние и на другое. Если руко 
водитель признал конфликт 
недоразумением и готов ра
зобраться по существу, то и 
рабочему негоже таить оби
ду. Речь—о производственной 
травме. Разумеется, админи 
страция виновата, не сбес 
печив соблюдение техники 
безопасности своим рабочим. 
Но и сами плотники, в том 
числе и Петр Иванович, не 
могли не видеть, что безопа 
сность их действий не обес
печена, однако выполнять 
задание согласились. Необ
думанный поступок...

Точка в этой истории еще 
не поставлена. Право на нее 
|рстается за руководством 
ГРСУ-11, коллективом пред 
приятия. Справедливость 
должна быть восстановлена.

И. ПЕТРОВ,
машинист завода КПД,
нештатный корреспон

дент.

Г д е  п р о х о д и л и  б о и
в начале декабря в Моск

ве был дан старт VI всесоюз
ному автомобильному ралли 
«Память», трасса которого 
традиционно проходила 
вдоль линии обороны и пб- 
свящалась павшим в битве 
под Москвой, 45-летию на
чала контрнаступления со
ветских войск в годы Вели
кой Отечественной войны. 
Всесоюзное автомобильное 
соревнование проводилось в 
рамках Марша мира совет
ской молодежи под девизом: 
«Я голосую за мир». Поэто
му в программе первого дня 
был митинг, участники кото
рого направили письмо пре
зиденту Соединенных Шта
тов за мир во всем мире. 
Спортсмены возложили цве
ты к Мавзолею В. И. Лени
на и могиле Неизвестного 
солдата. Томичам В. Камы- 
шному и С. Катуеву в числе 
восьми экипажей была ока
зана Ч№ть участвовать в по
четном эскорте, сопровож
давшем венки на Красную 
площадь.

Вечером дан старт автомо
бильного ралли. На трассу 
ушло больше шестисот авто
мобилей из шестидесяти

двух городов. Наша коман
да представляла не только 
Томскую, область, но и вею 
Сибирь и Дальний Восток, 
так как оказалась единствен
ной из этих зон страны.

Команда томичей была 
составлена из спортсменов 
трех первичных организа
ций ДОСААФ — Томского 
нефтехимического комбина
та, дорожно-ремонтно-строи
тельного треста и СТО 
«ВАЗ». Первым на трассу 
гонок из нашей команды 
ушел экипаж А. Херман — 
С. Бальцер (СТО), за ними 
смешанный экипаж: води
тель Е. Райт (ТНХК) и ка
питан команды штурман 
Наталья Черенко (Ленин
ский райком ДОСААФ). 
Глубокой ночью стартовали 
остальные участники: В. Ка- 
мышный — С. Катуев 
(ДРСТ) и С. Ярошинский 
(ТНХК) — С. Васильев 
(ДРСТ). За двое суток пути 
погода приготовила полный 
набор сложных метеоусло
вий — дождь, метель, голо
лед, сильнн^й ветер.

Все наши экипажи без ис
ключения финишировали и 
принесли зачетные очки

Эхо ТВ

команде. Лучшими были 
Е. Райт — Н. Черенко—24-е 
место (это из шестисот!). 
Бее наши спортсмены во
шли в число 50 лучших гон
щиков страны. Во всесоюз
ном зачете команда заняла 
16-е место. Для первого стар
та в столь представительном 
ралли совсем неплохо. Но, 
несмотря на успешное вы
ступление на всесоюзной 
арене, оказалась техниче
ская необеспеченность, ко
торую в какой-то мере пы
тался уравновесить энтузи
азм. J

Д. ПАРАМОНОВ, 
преподаватель кафедры 
физвоспитания ТИСИ, 

мастер спорта СССР.
« * *

НА СНИМКЕ: команда
томских автоспортсменов; 
на трассе экипаж В. Ка- 
мышный —  С. Катуев.

Фото Е.* Лисицына.

Томский лад
С егодня на экранах Центрального телевиде

ния —  новый ф ильм  о Томске и томичах.

1986 ГОД
Декабрь — Месячник изо

бразительного искусства на 
животноводческих фермах.

20—21 декабря—«Отдыха
ем всей семьей» — семейные 
праздники, торжества, юби
леи, обряды, ритуалы, кон
церты. • В трудовых коллек
тивах, клубных и спортив
ных сооружениях, парках 
культуры и отдыха, куль
турно-спортивных комплек
сах.

27—28 декабря—«Пою мою 
Сибирь» — областной празд
ник советской песни в 
г. Колпашеве.

29— 31 декабря—«Здравст
вуй, Новый год» — творче
ские отчеты коллективов 
предприятий, организаций, 
учебных заведений перед 
населением, новогодние ве
чера, дискотеки, балы-мас
карады. концерты, спектак
ли.

II В с е с о ю з н ы й  ф е с т и в а л ь  
н а р о д н о г о  т в о р ч е с т в а ,

посвященный 70-летию Великой Октябрьской социалистиче
ской революции

Календарь: декабрь 1986—март 1987 гг.

1987 го д
1— 11 января — «Новогод

ний калейдоскоп» — детские 
утренники, конкурсы, игро
теки, , зимние забавы. В 
школах и детских домах, в 
культурно - просветительных 
и внешкольных учреждени
ях.

10 января — Народные гу
ляния в Чаинском районе. 
Культурная программа, по
священная открытию обла
стных зимних спортивных 
игр «Снежные узоры».

26— 31 января — Неделя 
культурного обслуживания 
трудящихся на производст
венных участках.

Январь —  март — Смотр 
гражданских обрядов и ри
туалов.

Январь — март —- Смотр 
работы любительских объе
динений и клубов по. инте
ресам.

9— 15 февраля — Темати
ческие клубные дни на жи
вотноводческих фермах «Ре

зервы ферм — на службу 
пятилетке».

Февраль — VIII областной 
смотр самодеятельного худо
жественного творчества со
трудников органов внутрен
них дел.

Февраль — март — Дни
культуры г. Томска в сель
ских районах, дни культу
ры соревнующихся районов.

— 15 марта — Праздник 
музыки и поэзии. Конкурсы 
академических хоровых кол
лективов, вокальных ансамб-

По томскому телевидению 
прошел фильм, который 
вряд ли оставил зрителей 
равнодушным. Занятые ты
сячью дел, мы, разумеется, 
видим только часть той бо
льшой культурной работы, 
которая ведется в областном 
центре, бываем далеко не 
всюду.

Документальная двухча- 
стевка,’ снятая в объедине
нии « Новосиби р с к т е л е-
фильм» (автор сценария — 
Г. Чудный, редактор — 
В(. Ватолин, режиссер-опе
ратор Ю. Малашин), как бы 
приблизила к нам события 
полугодичной давности.

...Пленительные пейзажи 
окрестностей Томска сменя
ются на экране театральны
ми и концертными залами, 
высокими покоями област
ного художественного музея, 
массовыми народными пра
здниками. Кинокамера ведет 
зрителей с концерта том
ской органистки Ольги Шил
лер к стенам «альма матер» 
всей сибирской науки. Воз
никают звуки нестареющего 
«Гаудеамуса», который поет 
народная капелла универ
ситета под управлением Вя
чеслава Сотникова. От раду
ющих восстановленными 
узорами наших теремов мы 
попадаем туда, где готовят 
людей, возрождающих тво
рения сибирского деревянно
го зодчества, — в профес
сионально-техническое учи
лище реставраторов. , А вот 
трудятся представители еще 
одной' почти исчезнувшей 
было в наших местах про
фессии — кузнецы. Пылает 
горн, дружно опускаются на 
наковальню тяжкие кузнеч
ные молоты. И рождается, 
а вернее, возрождается еще 
одно томское чудо — узор-

лей и солистов-вокалистов, 
театров поэзии, литератур
ного творчества и чтецов. ‘ В 
трудовых коллективах, выс
ших и средних специаль
ных учебных заведениях, в 
культурно - просветительных 
учреждениях.

15 марта — Смотр-конкурс 
самодеятельного автомото
конструирования в г. Том
ске.

25— 26 марта — Фестиваль 
детского творчества. В 
классах и учебных группах, 
в школах, школах-интерна
тах и детских домах, в 
культурно - просветительных 
и внешкольных учреждени
ях.

28— 29 марта — Праздник 
эстрадно-циркового искусст
ва и агитбригад. Конкурс 
эстрадных, духовых оркест
ров, цирковых коллективов 
и агитационно-культурных 
бригад. Во всех населен
ных пунктах области.

ные металлические решетки 
ограды, флюгера...

Телезрители оказываются 
и в зале Томского театра 
драмы на спектакле «Район 
посадки неизвестен», прото 
типом главного героя кото 
рого стал прославленный 
покоритель космоса — наш 
земляк Николай Рукавиш
ников. Томская строка в 
космической эпопее утверж
дается, таким образом, и 
средствами искусства.

С улиц, заполненных сту
дентами, из строгой тишины 
научной библиотеки ТГУ мы 
вдруг попадаем в атмосферу 
подлинного народного пра
здника. Фольклорный пра
здник — ярмарка в старин
ном селе Коларове! Море 
выдумки, изобретательности 
проявили все — от участни
ков художественной само
деятельности до бытовиков 
и работников торговли.

Телеобозрение предваряет
ся беседой с его создателя
ми. И мы узнаем, что в 
этой документальной ленте 
нет ни одной инсценировки! 
Камера теледакументали- 
стов фиксировала лишь те 
события, которые происхо
дили в нашем городе за не
сколько первых летних 
дней. И хотя действительно 
жаль, что в кадры не попа
ло много событий, которыми 
по праву гордятся томичи, 
мы с гордостью увидели 
свой «культурный портрет». 
Нет, Томск сохранил свое
обычный ‘облик не только в 
старинной бережно рестав
рируемой архитектуре.

Остается только сообщить: 
фильм «Томский лад» все
союзному телезрителю' в 
субботу покажет Централь
ное телевидение. Как гово
рится, спешите видеть!

В. БЕРЕЖКОВ.

П О Г О Д А
Сегодня — облачная пого

да с прояснениями, време
нами снег, метель, ветер 
юго-западный, 9—14 метров 
в секунду, температура 10— 
15, по востоку 15—20, в Том
ске 11—13 градусов мороза.

21—22 декабря — преиму
щественно без осадков, ве
тер западный, 5—10 метров 
в секунду, температура 
ночью 22—28, днем 15 — 20, 
22 декабря 21 — 26 градусов 
мороза.

Телевидение
суббота , 20 ДЕКАБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
- МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 —
И. Сук. Серенада для струнно
го оркестра в исполнении ка
мерного оркестра Государст
венного академического Боль
шого театра Союза ССР Ди- 

“ «Р°Д «Ь 1Й артист 
СССР Ю. Симонов. 9.15 — «Что 
тб1 умеешь, то ты и есть». До
кументальный телефильм. 9.45
— «Отчего и почему». lo!l5
— В. Тормис. Латышские
оурдонные песни. 10.35 —
Изобразительное искусство. 
Обозрение. 11.20 — Выступле
ние ансамбля «Сибирские узо
ры». 11.55 — «О времени и о 
себе». Поэтическая антология 
Марина Цветаева. 12.15 — к 
юбилею Великого Октября. 
«Истории немеркнущие стро
ки». «26 бакинских комисса
ров». Художественный фильм. 
14.10 — «Сегодня в мире». 
14.25 — «В  мире животных». 
15.30 — «Для всех и для каж
дого». 16.30 — Мастера экра
на. Народный артист РСФСр 
М. Кузнецов. 17.30 — «Дорогая 
моя столица». Музыкальная 
программа, посвященная 45- 
летию разгрома немецко-фа
шистских войск под Москвой.

— «Покушение на 
ГОЭЛРО». Премьера трехсе
рийного художественного те- 
^фильм а. 1-я и 2-я серии. 
(Свердловская киностудия
1986 г.) 21.00 — «Время». 21.35

— «В субботу вечером». 22.45
— Новости. 22.50 -•  «Романс 
растревожил...». Песни в ис
полнении В. Пак.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — «Светильники Эр
митажа». Документальный те
лефильм. 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 9.15 — «Утренняя 
почта». 9.45 - -  «Наш сад».
10.15 — «Клуб путешественни
ков». 11.15 — Премьера доку
ментального телефильма «Том
ский лад», 11.35 — Программа 
Белорусского телевидения.
12.55 — «Спорт и личность».
Г. Каспаров. 13.50 — Д. Шоста
кович. 9-я сцмфония. 15.00 —
«КВН-86». 16.00 Музыка на
ших современников. 17.00 —
«На экране — кинокомедия».  ̂
«Встреча в горах» («Грузия- 
фильм», 1967 г.). 18.20 — «Р о 
весник». Киножурнал. 18.30 — 
«9-я студия». 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 20.15
— Выступает фольклорный ан
самбль клуба-фабрики «Ду
кат». 20,40 — «Золотое слово 
Древней Руси». Научно-попу
лярный фильм. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — Концерт. 21.55 — 
«На земле Абая». Документаль
ный фильм. 22,30 — Междуна
родный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». Сбор
ная Швеции — сборная Фин
ляндии.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Театр
ДРАМЫ

20 декабря. «А днем он ни 
на что не жаловался.,.» — ig.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
19.

20 декабря. «Старый дом»

Дворец зрелищ 

и спорта
20 декабря. «Прости» — 18,

20.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
20 декабря. «Новые амазон

ки» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50,

имени М. ГОРЬКОГО
20 декабря. «Прости» — 

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20. 17. 
18-40, 20-20, 22. «Досье чело
века в «мерседесе» (две серии) 
•— 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21. 
Зал кинохроники. «Глобаль
ный прессинг». Фильм первый. 
«Рождено в Америке» — 11-10 
14-30, 18, 19-05, 20-10, Кинолек

торий «Меридиан» — 8. Кино
клуб «Светофор» — 14-30 

«ОКТЯБРЬ»
20 декабря. «П рости » — 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. «Проделки в старинном 
д ух е » — 8-40, 12-10, 14, 16,
17-50, 19-40. 21-30. Мультсбор- 
ник «Два билета в Индию» — 
10-30. Кинолекторий «М узыка 
чудесная звучит». Фильм «Р у с . 
лай и Лю дмила» (две серии) —
9- 30.

«ПИОНЕР»
20 декабря. Мультсборник 

«Новогодняя сказка» — 9,
10- 40, 12-20. «М альчик с паль
чик» — 14. 15-40. «Умеющ ий
м олчать» (две серии) — 17-20, 
20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
20 декабря. «Укрощ ение 

строптивого» — 9. 10-40 12-20,
14, 16, 17-40, 19-20, 21-20. Пе
ред сеансом на 19-20 кинолото. 
«Человек-оркестр» — 9, 10-40, 
12-20, 16, 19-20, 21. «Т ем а » —
17- 40. Мультсборник — 14-20.

«СИБИРЯК»
20 декабря. «Маленький 

больш ой хоккеист» — 9-20. 
«Досье человека в «м ерседесе» 
(две серии) — 11, 13-30, 16,
18- 30, 21.

«АВАНГАРД»
20 декабря. «Случай в чер

ной пещ ере» — 15. «Обвиняет
ся свадьба» — 17. 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

20 декабря. «Красный гал
стук » — 13. «Зина-ЗИнуля» —
15, 17.

Бюро по трудоустройству населения совместно с учебно- 
курсовым комбинатом треста «Томлесстрой» ПРОВОДЯТ 
НАБОР на курсы каменщиков - монтажников, штукату
ров - маляров, слесарей-сантезоников, кочегаров, стропаль
щиков, плотни'ков - бетонщиков, газоэлектросварищков, 
жестянщиков.

Срок обучения — 1—3 месяца. Стипендия — 70 рублей 
в месяц.

Начало занятий — 1-го и 15-то числа каждого месяца.
Одиноким предоставляется общежитие, квартиры — в 

порядке очередности.

За направлениями обращаться по адресу: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или в 
его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердокая, 18. Справ
ки по тел. 2-49-81.

СОВЕТСКИЙ РАЙПИЩЕ- 
ТОРг приглашает на работу 
учеников продавцов, продав
цов, воспитателя в общежи
тие, инспектора отдела кад
ров.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2. 
Телефон 2-40-21.

Томский областной совет 
по туризму и экскурсиям и 
областная федерация само
деятельного туризма 20 де
кабря, в 18 часов, проводят 
областной вечер самодея
тельных туристов в поме
щении Дома культуры «СиФ- 
кабель» по адресу: г. Томск, 
пл. Соляная, 4.

КОМБИНАТ СПЕЦОБСЛУ. 
ЖИВАНИЯ ПРИНИМАЕТ 
ЗАКАЗЫ на изготовление 
памятников из мраморной 
крошки с надгробной пли
той и тротуарной плитки из 
мраморной крошки разме
ром 50X50.

Установка дроизводится с 
мая по октябрь.

Здесь же принимаются за
казы на нестандартные 
мраморные памятники. Гра- 
вщювка производится в те
чение месяца.

Оправки по тел. 5-37-78, 
5-22-08.

Заказы принимаются по 
адресу; г. Томск, ул. Бело
зерская, 30. Проезд автобу
сами №№ 3, 6, 9, 10, 11, трол. 
№№ 1, 3 до ост. «Телецентр».

Томское райпо до 1 янва
ря 1987 года реализует по 
безналичному расчету пред
приятиям и учрежденням
ткани, галантерею, запасные 
части к  мотоциклам, вело
сипедам, радио- и электро
товары для производственно- 
х1азяйственной деятельности, 
швейные изделия, обувь, ме
таллическую посуду, спор
тивные и музыкальные то
вары, фотоаппараты, микро
калькуляторы, трампластин- 
ки.

Обращаться по телефонам: 
2-36-32, 2-31-24.

Томское специализирован
ное монтажно - наладочное 
управление п/о «Запсибспец- 
автоматика» с декабря 1986 
года предлагает следующие 
платные услуги для населе
ния; по монтажу охранной, 
пожарной, охранно-пожар
ной сигаализации в личных 
гаражах и гаражных ксюпе- 
ративах; изготовлению ворот 
для личных гаражей.

Заявки на вьтолнение ра
бот направлять по адресу: 
634048, Томск, пр. Фрунзе, 
109, Томское СМНУ.

Ле н и н с к и й  райком 
ДОСААФ ОБЪЯВЛЯЕТ ЙА-
БОР на курсы водителей ка
тегории «В».

Обращаться по адресу; 
г. Томок, ул. К. Маркса, 39. 
Тел. 2-61-08, с 9 до 18 Часов.

Томское производствен
ное управление хлебопро
дуктов, Ленинский райком 
КПСС, совет ветеранов Ле
нинского района выражают 
глубокое соболезнование 
родным и близким по по
воду смерти бывшего заме
стителя начальника управ
ления, члена КПСС с 1939 
года, персонального пенси
онера

АГАШЕВА
Григория Андреевича.

Коллектив, домостроитель
ного комбината выражает 
соболезнование начальнику 
отдела ДСК В. К. Астич по 
поводу смерти отца

АСТИЧА
Казимира Августовича.

Коллектив Томской сту
дни телевидения выражает 
глубокое соболезнование за
ведующей отделом выпуска 
И. Э. Аникиной по поводу 
смерти отца

БИДЛИНГМАЙЕРА 
Эмиля Готлобовича.

Вынос тела — 20 декабря 
в 14 часов из квартиры по
койного.

Дирекция и обществен
ные организации Сибирско
го филиала Всесоюзного он
кологического научного 
центра АМН СССР выража
ют глубокое соболезнование 
руководителю лаборатории 
химического канцерогенеза 
Л. П. Волкотруб по поводу 
смерти отца

ВАСИЛЬЕВА 
Петра Васильевича.
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